

Incidente sobre el Problema del Inquilinato

Lo que dice el Alcalde Segundo

Por solicitud del señor Brenes, el señor Alcalde Segundo don Ricardo Mora se presentó a la Alcaldía Primera el lunes de esta semana, en los momentos en que llegaron los reporteros don José Angel Zeledón y don José Angel Chaves, e interrogado que fué sobre la certeza de las amargas recriminaciones vaciadas por el Alcalde Cuarto contra el Primero, en la carta que vió la luz pública en el «Diario de Costa Rica» del domingo pasado, el señor Mora, con la serena pausa que le caracteriza como hombre puro y justo, declaró textualmente: «Cuando lei esa carta comprendí que Marín se había ofuscado por las críticas que se le han hecho y cumpla con el deber de manifestar que los Alcaldes de esta ciudad no hemos tenido reunión para discutir la Ley de Inquilinato ni nos hemos comprometido a aceptarla o repudiarla, ni tampoco eso cabía porque los Jueces se han de mantener independientes y conscientes para elaborar sus decisiones, a fin de inspirarlas a la luz de su propia mentalidad y de su corazón; mi compañero el señor Brenes no es cierto que haya sido recalcitrante respecto a la Ley Obrera; y todo lo contrario, de acuerdo con su norma de conducta, cambia de impresiones y discute como toda persona culta. Cuando me habló del fallo que sobre la ley en referencia dictó el compañero Marín, no es verdad que se deshiciera en elogios sino que le hizo muy cuerdos reparos en la forma y en el fondo. A estas horas tengo para resolver algunos casos en que debo entrar por fuerza a apreciar el Decreto de 24 de marzo último, el que por lo mismo es sometido a hondo estudio y aún no me es dado decir sino cuando la oportunidad llegue, la adaptación jurídica que de él haré a cada caso».

COMENTARIO

Las palabras del señor Mora Aguilar pulverizan las afirmaciones que se permitió lanzar el joven Alcalde Marín contra el viejo funcionario señor Brenes, y es a los lectores a los que les toca calificar cuál ha sido la conducta de uno y otro en este incidente entre compañeros, y que fué provocado de una manera violenta, como se ve de la carta de que arriba se hace mención.

La labor de los rateros en el mercado

Vuelven a operar en este centro los profesionales, que durante algún tiempo se ausentaron por la activa vigilancia de la policía, quien sobre ellos estaba constantemente.

Todos los días escamotean canastas de mercaderías a las personas que fían de los supuestos faquines, sin que luego ni rastro de ellos quede. Ayer en la mañana le arrebataron a una señora el carril de las manos, aprovechando la confusión que forma el tráfico en el interior del mercado. Y de estas cosas tenemos diariamente, sin que se puedan corregir.

Llamamos la atención a los activos vigilantes del orden y seguridad para que traten de eliminar por completo las bandas de apaches que bajo la capa de faquines saquean a las inocentes campesinas.

Baile de confianza

En la residencia de don Manuel Dengo se verificó antenoche un baile de confianza al que asistieron varias de sus amistades íntimas. La fiesta terminó a la media noche, quedando los invitados altamente agradecidos de los dueños de casa.

Información Cablegráfica Mundial

Servicio Exclusivo del «Diario del Comercio»

Un millón doscientos mil ferrocarrileros en huelga. - Carpentier recibe una propuesta para venir a New York. - Crisis ministerial en el Japón.

Muere una conocida y apreciable dama

PITTSBURG, 7.— Después de varias semanas de guardar cama a causa de una caída que sufrió a bordo a su regreso de Europa, murió la señora Alex P. Moore, esposa del conocido editor de libros y que con el nombre de Lillian Russell era conocido en los círculos teatrales y de modas.

Los médicos habían asegurado que el estado crítico de la paciente había pasado hacia dos días.

La difunta nació en Clington Jowa en el año de 1861, y su verdadero nombre era Elena Luisa Leonard.

150 mil dólares por boxear en los Estados Unidos

NEW YORK, 7.— Tex Rickard, el célebre empresario de espectáculos de boxeo, ha ofrecido a George Carpentier la suma de 150 mil dólares para un boxeo en este país contra el campeón americano de peso ligero.

Nueva revolución triunfante en Siberia

TOKIO, 7.— El Presidente del Gobierno de Vladivostok fué derrocado por Dietrich, quien inauguró ayer su período presidencial.

Aumenta la demanda de sellos de correo

WASHINGTON, 7.— La esta-

distica postal acusa un aumento del cinco por ciento en la venta de estampillas durante el mes de mayo, en comparación con el mismo mes del año próximo pasado.

La mala preparación para la vida civil de los militares

BERLIN, 7.— La existencia de la vida civil ha resultado tan difícil a tantos millares de oficiales alemanes que sobrevivieron a la guerra, que su situación es de todo punto desesperada.

Uno de esos oficiales, Hans Berg, que mandaba el vapor «Appam», y que fué tomado prisionero en Hampton Road, se suicidó ayer por incompetencia para sostener a su familia.

850 millas fueron recorridas en 17 horas

NEW YORK, 7.— En las carreras de globos que se efectuaron el 31 de mayo en Milwaukee, salieron triunfadores el mayor Oscar Westover y su ayudante el subteniente coronel Bon, habiendo cubierto 850 millas en 17 horas y 15 minutos. El capitán Honeyuell quedó en segundo término con un recorrido de 530 millas.

Rebaja de 50 millones de dólares al año en sueldos

CHICAGO, 7.— La dirección de ferrocarrileros, a pesar de la fuerte protesta de tres de sus miem-

bro, ha ordenado una rebaja de siete centavos por hora a los mecánicos de talleres, nueve centavos a los trabajadores en carros de carga, y esta rebaja afecta a 400,000 trabajadores y economiza a las compañías 50 millones de dólares al año. Se cree que estas reducciones se aplicarán a todas las otras clases de empleados, excepto a los del servicio de trenes.

Ha estallado una enorme huelga en los EE. UU.

CINCINNATI, 7.— Las uniones de trabajadores ferrocarrileros que han sido afectadas por la rebaja de salarios, han decretado una huelga que comprende un millón doscientos mil hombres.

Una solicitud de Harding al Congreso

WASHINGTON, 7.— El Presidente Harding ha solicitado del Congreso \$ 28,122,500 para devolver impuestos que se colectaron legalmente, durante el año fiscal que terminó el diez de junio de 1921.

El resultado de un match de boxeo

FILADELFIA, 7.— Lew Tandler venció a Bobby Barrett en el sexto round.

Crisis en el gabinete japonés

TOKIO, 7.— Ha renunciado el sexto gabinete japonés.

Labor del Resguardo

Una aprehensión en San Isidro de Heredia

El Resguardo del Centro aprehendió antenoche en una fábrica de alcohol clandestino en San Isidro de Heredia. Los objetos decomisados fueron: unacaldera de cobre, grande y en buen estado, un purificador y dos barriles con fermento.

El «chunche» estaba montado en un terreno de la Municipalidad del lugar.

Los guardas fiscales hicieron la jornada a pie por carecer el Resguardo de bestias. Esta dificultad entorpece mucho su labor; ellos ofrecen activarla siempre que dispongan de buenas cabalgaduras.

Espléndida fiesta

En la residencia de la señora Lucila Matamoros S. sita en el pintoresco Barrio de Luján, se efectuó un rosario solemne, al que asistieron muchas familias, señoritas y caballeros.

Después del acto religioso, habrá recitaciones, representando luego un grupo de encantadoras niñas, un juguete cómico, con objeto de distraer la concurrencia.

Una magnífica orquesta amenizará el acto.

Se hacen grandes preparativos que son signo revelador de que los Jefes de la casa harán derroche de atenciones a sus invitados.

La fiesta comenzará a las 7 de la noche.

Ayer en el bolsín

Pertenencias de Petróleo, @ 7.00 con demanda.

Bonos de Conversión, 20 por ciento de descuento,

Bonos de la Revolución @ 385,

Giros Dulce, 40 por ciento de descuento.

Acciones de la Compañía de Hidrocarburos del Pacífico, @ 10.

Giro de Eventuales 60 por ciento de descuento.

El cambio flojo.

Vida religiosa

El ejercicio de la Hora Santa que se ha venido practicando en la Iglesia Metropolitana, los días jueves, se continuará celebrando los viernes a las 13 horas.

El domingo próximo se verificará una fiesta en la Casa de Refugio con motivo del 13 aniversario de su fundación. Hay entusiasmo por este festival.

Pasajeros

llegados del Exterior

En el vapor holandés «Vanreusel» fondeado en Limón ayer a las 9.30 de la mañana procedente de Cristóbal, llegaron los siguientes pasajeros: Alfredo Rojas, Adolfo Carrillo, Gabina Ramírez, Mary Maldonado, Justina Otero, Pietro Semerara, Feliciano y Julia Mariani, Incisa C. de Fernández, Ana María Caballero, Constantino Kofalla, Manuel Girado, Wilson J. Herber, Lanni Hermond, e Isabel y María Nutoki.

La Jornada Parlamentaria de Ayer

La Cámara elige al General don Juan B. Quirós para Jefe Proprietario de la Oficina de Control. - El Ministro de RR. EE. atiende la interpelación hecha por el Congreso y asiste a la sesión.

A las 15 horas se abre la sesión. Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Lotes Municipales

La Mesa lee una nota y un acuerdo de la Municipalidad de San José para la venta de varios lotes de tierra por la antigua plaza de ganado y solicita la autorización del Congreso. En documentos adjuntos a la nota remitida se designó los lugares que estos ocupan. Pasó al estudio de la Comisión de Gobernación.

Elección del Jefe del Control

Presidente.—Procedase a elegir

el Jefe propietario para la Oficina de Control.

Tomada la votación dió el siguiente resultado:

General don Juan Bautista Quirós obtuvo 22 votos.

Don Nicolás Jiménez Oreamuno obtuvo 20 votos.

Don Alfredo Jiménez Oreamuno obtuvo 1 voto.

Presidente.—Según la opinión de la Cámara por el escrutinio hecho, queda nombrado para Jefe propietario el General don Juan Bautista Quirós.

Procedase a la elección del Suplente.

La votación dió este resultado: Don Alfredo Jiménez Oreamuno 22 votos.

Don Eladio Prado 20 votos.

Don Juan F. Echeverría 1 voto.

Presidente.—Queda nombrado para suplente el señor don Alfredo Jiménez Oreamuno.

Tratado de Extradición con los Estados Unidos.

Estando el señor Ministro de Relaciones Exteriores en la Secretaría del Congreso, por orden de la Presidencia, los señores prime-

Tchicherin

Un aristócrata al servicio de Lenine

Si usted me dice que comprende la teoría de la relatividad de Einstein, me admiro. Si usted me dice que puede hablar con los espíritus de los muertos, lo dudo. Pero si me dice que comprende el problema ruso, no le creo. Sería lo mismo que me dijera que ha resuelto la cuadratura del círculo. En ambos casos, lo llamaría a usted un mentiroso o un loco.

Y no es que la Rusia esté escondida, inaccesible a las miradas del mundo, como si se encontrara en otro planeta. Van allí periodistas, van allí comerciantes, van allí pensadores que escriben sus impresiones de primera mano. Allí estuvieron Wells, el escritor inglés y Venderlip, el banquero norteamericano. Los miembros rusos escriben para el mundo entero acerca de su patria. Emma Goldman y Máximo Gorki han escrito libros sobre la Rusia de Lenine. Y lo que a mí me ocurre es que mientras más leo acerca de la Rusia, menos comprendo el problema ruso.

(Por qué esta confusión) Porque los rusos están ensayando algo completamente nuevo en materia de régimen social. Y hay dos clases de fanáticos que tratan de interpretar para el resto del mundo este nuevo régimen. El fanático capitalista, que cree que fuera del régimen tradicional que ha imperado en la sociedad, no puede haber otro. Y el fanático comunista, que cree que el capitalismo es el monstruo de la civilización, culpable de todas las miserias humanas. Cada uno de estos fanáticos no sólo interpreta la realidad a su manera, sino que a veces en forma inconsciente y deliberada, tuerce, adultera, transforma la realidad misma para acomodarla a sus prejuicios particulares.

Usted oye decir a veces que en Rusia, a pesar de las dificultades que atraviesa—debidas al bloqueo de los países extranjeros y a las invasiones de los Kolchak, Semenov, Denikine, Wrangel y demás generales rusos sostenidos con dinero y armamento de los aliados—se vive en un Edén en comparación con la manera como se vive en los países de régimen capitalista.

Luego usted oye que jamás se ha vivido en medio de horrores iguales a los que tiene que soportar la Rusia de Lenine. Todo puede resumirse en esta aseveración, hecha en diversas ocasiones por personas que merecen fe: "En Rusia es tal la miseria, es tal el hambre, que el hombre ha vuelto allá al canibalismo".

Todo lo anterior puede ser cierto. Rusia es inmensa. Unos pueden observar en la lejana Siberia y decir con propiedad: "En Rusia". Otros pueden observar en una mansión determinada de Moskow o Petersburgo y decir: "En Rusia".

Pero he aquí que ahora un grupo de rusos representativos del régimen de Lenine, sale de Rusia y se sienta a discutir los problemas de su país en una conferencia internacional. Es como si se sacara un poco de agua del mar y se la llevara al laboratorio para examinarla. Acerca de estos hombres que asisten al Congreso de Génova se escriben columnas de columnas en la prensa diaria de Europa y los Estados Unidos.

El jefe de esta Delegación rusa es Tchicherin. Es el hombre del día en Europa. Tchicherin tiene una gran personalidad, y una facilidad extraordinaria para expresarse en diversos idiomas. A sus compatriotas les habla en forma vehemente en su lengua natal. Cuando habla a los otros delegados a la conferencia, usa un francés vigoroso. Cuando Lloyd George, hizo una observación a uno de sus discursos, antes de que el intérprete oficial tradujera las obser-

vaciones del Premier inglés, va Tchicherin se había levantado y le estaba contestando en inglés fluido e irreprochable.

Además es presto y mordaz en sus observaciones. Cuando la Delegación Francesa rehusó discutir el problema de los armamentos de tierra por estar en presencia de los delegados rusos, Tchicherin les dijo: "Pero en la Conferencia de Washington, Mr. Briand, el Premier de Francia, rehusó discutir el problema de los armamentos de tierra, porque Rusia no estaba representada en la Conferencia".

Tchicherin prefiere trabajar de noche. A menudo da citas en sus oficinas de trabajo para las dos y tres de la mañana. La diplomacia, los asuntos de Estado, son su segunda naturaleza. Está atento a cada movimiento político de las naciones del mundo, como un jugador de ajedrez a su tablero.

A pesar de que nació un aristócrata, de que fué educado con todo el ceremonial de la corte, ha entregado su vida a trabajar con fervor por la causa de la gente humilde. El mismo se viste no sólo con humildad, sino que podríamos decir andrajosamente. No había cómo hacerle abandonar su traje diario, que estaba raído en forma tal, que un portador lo habría descartado. Para conseguir que se vistiera adecuadamente, el Comisario de los asuntos del Este, Karalhan, ordenó que se le hiciera un nuevo traje y que se le pusiera en su dormitorio mientras él dormía, destruyendo su indumentaria vieja. Ahora, cuando el Rey de Italia, lo invitó a almorzar con él, llamó tanto la atención con su levita y su sombrero de copa, que la noticia fué por cable a todos los países.

Si usted lo ve en Rusia, en la calle, mal traído, con un paraguas viejo, llueva o haya brillante sol, no podría imaginar que es uno de los estadistas más hábiles del mundo moderno. Es un excéntrico. Es un fanático. Vive para su trabajo. No se ha casado, ni le interesan las mujeres. Es un enigma. Si se le analiza a él sólo, sacado de su país como síntesis de la Rusia soviética, así como se analiza una gota de agua del mar, como síntesis del océano, hay que seguir creyendo que la gran nación europeo-asiática es un enigma.

ROBERTO LE BRUM



Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

Aceite Verde

cura esta penosa enfermedad

Pídase en las boticas

El señor Presidente Acosta y sus compañeros regresan de Puntarenas

Anteayer a las 3 y 20 minutos de la tarde regresó a esta capital el Excmo. señor Presidente de la República don Julio Acosta, acompañado de su señora esposa, los Secretarios de Estado en los Despachos de Relaciones Exteriores, don J. Andrés Coronado; de Instrucción Pública, don Miguel Obregón, y de Fomento, don Narciso Blanco; además sus dos ayudantes teniente coronel Argüello y Mayor Iglesias, y algunas otras personas.

El señor Presidente salió de esta capital el lunes pasado a las 8 horas en tren especial con el objeto de aceptar la invitación hecha por el Contralmirante Cole, de la Marina norteamericana, y el Capitán del "Birmingham", de que pasara un rato a bordo del crucero mencionado.

El lunes en la tarde llegaron a Puntarenas los distinguidos visitantes acompañados de los marineros norteamericanos y por la tarde el Excmo. señor Presidente y sus acompañantes se dirigieron a bordo del barco de guerra; éste izó en su palo mayor la Bandera de Costa Rica e hizo una salva de honor de 21 cañonazos disparados por ambas bandas.

El Contralmirante Cole, el Capitán Catleman y demás oficiales del U. S. S. "Birmingham" se afanaron solícitamente a atender a los visitantes, a quienes recibió la tripulación formada sobre cubierta y presentando las armas. A bordo se sirvió un magnífico banquete, y cuando se retiró el señor Presidente los cañones hicieron la salva de ordenanza mientras descendía la Enseña de la Patria.

Antier en la tarde y en tren especial, como antes lo dijimos, regresó el señor Presidente de la República acompañado de las personas que nombramos, trayendo gratas impresiones de su gira.



El empeine y el pie

por I UCRECIA BORI
la famosa Soprano Española

Un empeine alto y un tobillo delgado han sido considerados siempre como característicos de un lindo pie, fino y elegante, acaso porque, según puede verse fácilmente en estos tiempos de poleras cortas, no abundan. Lo que abunda es, en cambio, lo contrario: empeines bajos y tobillos gruesos, a veces desmesuradamente. Cuando se trata de deformidades debidas a la naturaleza, sólo la atención de un especialista podría corregirlas o atenuarlas. Pero, entre tanto, es bueno decir que cualquier dama puede hacer mucho en el sentido de corregir defectos en el andar o en el modo de permanecer parada, defectos a los cuales débese a menudo el afeamiento de los pies.

La verdad es que pocas mujeres prestan a sus pies la atención debida, a pesar de que de ellos depende muchas veces la expresión del rostro. El cuidado suele elegirse, simplemente, de acuerdo con la tiranía de la moda, rara vez según la forma del propio pie. La clase y color del cuero y la altura del tacón son factores más preponderantes que la comodidad. Sin embargo el mejor medio de tener un pie lindo consiste en invertir los factores de modo que el calzado se amolde a la estructura del pie, y no el pie al calzado.

He de recordar, fuera de esto, una circunstancia que, aunque no se refiere exactamente al caso que me ocupa, tiene directa relación con él. Hace algunos años que se ha difundido el empleo de las sandalias. Y éstas no hacen en las niñas, más que preparar para la edad adulta un pie feo, éstos no contribuyen tanto como debieran a sostener el peso del cuerpo, que descansa principalmente sobre el empeine sujeto por las correillas del calzado. Estas correillas ejercen, pues presión sobre el empeine, donde existen diversos huesos pequeños. Y con el tiempo la deformidad es susceptible de adquirir proporciones bien visibles, que ya no será posible eliminar más adelante. El empeine se deprime, pues, al par que los dedos,

adquiriendo una rigidez derivada de su falta de acción, se aplastan y pierden elasticidad. Los músculos en general, se atrofan. Claro está que, en semejantes condiciones, la belleza del empeine desaparece. El mejor modo de conservar un empeine de curva graciosa y elegante es ejercitar los pies. Aprender a andar correctamente y a apoyar bien a pomo sobre ambos pies el peso del cuerpo cuando estáis paradas, y eso combinado con los ejercicios a que voy a referirme, hermoseará notablemente el contorno de vuestros empeines y de vuestros tobillos. Esos ejercicios tienen por principal objeto hacer que los huesos del tarso ocupen su debida posición en esa completa articulación. Para ello, comiencese por colocarse de espaldas sobre un sofá o sobre el lecho, con ambas piernas estiradas. Luego dóblese el pie derecho hacia abajo todo lo que se pueda y, al mismo tiempo, dóblese, también para abajo, los dedos de ese pie. Después, dóblese pie y dedos hacia arriba. Repítase ese doble movimiento diez veces con el pie derecho y hágase igual número de veces con el pie izquierdo. No se comience con violencia, pues ello produciría calambres en muchos casos. Hay que ir despacio, gradualmente, sin extremar el esfuerzo al doblar el pie y los dedos.

Este es el primer movimiento. El segundo es igualmente sencillo. Para comenzar con la pierna derecha, crúcesela sobre la izquierda y hágase describir al pie derecho círculos tan completos como sea posible, poniendo toda la fuerza que se pueda cuando el pie trace el movimiento hacia abajo. Repítase el mismo ejercicio con la otra pierna.

Estos ejercicios practicados con tenacidad mañana y noche durante algún tiempo, darán mayor fuerza a los músculos del tobillo y del empeine, mejorando su forma en virtud de su propio desarrollo armónico, y harán que la resistencia para la marcha sea mucho mayor que antes.

MENTOLTYMOL

Sana, calma, alivia, cura

DE VENTA EN LAS BOTICAS

El Restaurant más visitado de la capital

Toda la sociedad más selecta de San José conoce LA PENSION ITALIANA, Restaurant hoy de moda en nuestra capital, por la suculenta y exquisita cocina, por el aseo, por el trato afable de sus propietarios, los esposos Vallini, y por la comodidad amplia de que disfrutan sus clientes en aquellos ventidos comedores.

LA PENSION ITALIANA, situada hoy en el punto más céntrico de la ciudad, edificio contiguo a la residencia del señor Lic. don Francisco Aguilar Barquero, cerca del Parque Central, se ha llegado a acreditar en las clases pudientes de la capital como el restaurant predilecto de nuestras damas y de las personas de buen tono.

Todo joven, caballero, señora y señorita, deben visitar LA PENSION ITALIANA, casa reputada en San José como la primera de su género.

Lea Ud. nuestros avisos

El asunto de la Costa Rica Oil Corporation en vías de arreglo

Por informes extraoficiales sabemos que el ruidoso asunto de la Compañía Sinclair y el derecho para la caducidad del contrato petrolero ya resuelto por el Poder Ejecutivo, va en camino de un arreglo satisfactorio por ambas partes.

Tratamos de obtener datos verídicos acerca de las múltiples conferencias sostenidas con Mr. Wilson y el Estado, pero el señor Gerente de la Costa Rica Oil Corporation permanece impertérrito e infranqueable. Parece sentir una especie de horror a las personas que representan el Cuarto Poder.

Los señores abogados Pacheco y Anderson, también siguen las mismas máximas, sin que haya ser viviente que les saque una pequeña declaración; pero como nada hay oculto para los periodistas, por conducto extraoficial sabemos el curso que llevan las negociaciones encaminadas a un probable arreglo.

Debe ejercerse en Marruecos el protectorado civil de España

Interrogado recientemente el ex ministro liberal español D. Rafael Gasset sobre su opinión acerca del porvenir de su patria, hizo las siguientes amplias e independientes declaraciones:

"Si se pretende averiguar cuál debe ser, a mi juicio, el porvenir de España, diré que un porvenir venturoso reside en una política de intensa reconstrucción, visible en todos los programas, y que jamás aparece en las realidades de la vida nacional.

"Debemos analizar concienzudamente cuanto venimos practicando para hacer todo lo contrario.

"Aquí jamás falta dinero para lo aventurero (por lo común, lo superfluo); en trueque, nunca se arbitra para lo necesario. La grave crisis de los transportes, dolencia aguda de muchos pueblos, se ha hecho crónica en el nuestro.

"¿Qué gran abuso de la palabra hablada pero el remedio sigue inédito. Sesiones hubo en donde se dijo que no cabía demorar ni unos días la solución, y vemos pasar muchos meses sin cuidarse de tamaño empeño, que afecta a todo el país.

"¿Y la reforma social? Tiros en Barcelona y discursos en Madrid.

"¿Y los nuevos métodos tributarios? Discursos y más discursos.

"El porvenir de España exige que hablemos un poco menos y hagamos algo más.

"En cambio, nos ocupamos menos de Portugal que de lo que acontece en el Japón. Y yo pienso que el porvenir de España nos dice que hay infinitos puntos de armonía entre los dos pueblos, que pudieran y debieran, con visible ventaja de ambos constituir las bases del acuerdo de hoy y de la alianza de mañana.

"A ratos nos inquieta nuestro aislamiento, y tratamos de definir una política internacional, sin fijarnos en lo que hay de básico: mancomunidad de intereses entre Portugal y España, creciente relación con los pueblos hispanoamericanos; pero ¡por Dios! excluyendo las trufas, el champaña y los brindis contiguos a la repostería.

"El porvenir de España reclama que metodícemos muy luego la acción civil de nuestro protectorado en Marruecos, para que no pueda preguntarse por estas viejas tierras con pocos caminos y pocas escuelas quién las protege.

RAFAEL GASSET"

Manuel Sáenz Cordero
ABOGADO Y NOTARIO
Apartado 1078 Teléfono 432

Al Siglo Nuevo Bazar de San José

- Nuevas mercaderías llegadas esta semana:
- Capas de hule para Sras., caballeros y niños
 - Paraguas de algodón y de seda
 - Zapatos de hule
 - Cocinas de hierro para leña
 - Persianas
 - Felpudos de coco
 - Cochecitos para niño
 - Alfombras de todas clases
 - Manteles y servilletas
 - Loza y cristalería
 - Perfumería y jabones españoles
 - Pañolones y toallas de seda
 - Lanas y sedas para bordar
- A. HERRERO & Co.**

EL GALLO DE ORO CAMISERIA

Especialidad en encargos a la medida

Escogido surtido de telas

25 Varas al Este del Hotel Europa

Almacén "LA MAGNOLIA"

APARTADO 911 ESCARRE Hnos. TELEFONO 589

Cigarrillos habanos Flor de Cuba y Bock - Cerveza alemana marca Llave - Agua mineral Apollinaris - Papel de fumar amarillo El Pino - Champagnes Veuve Clicquot y Pommery Puros de la Corona y Machado

BASE-BALL

Por BORICUA

LYBERTY vence a TITAN en un "aqueezed game" (Juego estrujado)

Ante un numeroso público se efectuó el desafío más colosal que han presenciado los fanáticos en esta capital.

Fue un juego de sucesivas sensaciones para los fanáticos debido a los "lances prensados", que en cada medio inning se iban presentando. En el concepto se jugó como verdaderos profesionales.

El cuadro (diamante) por ambas partes fue defendido tenazmente y en el jardín se hizo un trabajo excelente, principalmente Néstor Ramírez del "Titán" y Morales Ismael por el "Liberty".

En la inicial tuvimos a Chico por el "Liberty" y Morales por el "Titán" haciendo ambos magníficas jugadas.

Las baterías fueron: Tovar y Arauz pitchers; y Arauz y Arroyo catcher para el "Liberty" y "Titán" respectivamente. Fue un verdadero duelo de pitchers con un magnífico trabajo de los catchers, quienes defendieron la sala "como gatos boca arriba".

El anotador oficial, Sr. Montenegro, se declaró en rebeldía motivó por lo cual no se llevó el Score con el correspondiente sumario, a pesar de que

le supliqué llevase del sumario, simplemente el trabajo de las baterías. Es una lástima no haber podido llevar el Score.

Uno de los lances más importantes fue en el 6o. inning con dos outs el "Titán" y dos hombres en las ranuras. 2da. y 3ra., fué el bate Sandroval, uno de los "sluggers" del "Titán" dando una línea brutal que la cogió Mendíeta, evitando así hacer 3 carreras el "Titán".

Anotación por Entrada:

"Liberty" - 0 3 0 0 1 0 0 0 2 - 6
"Titán" - 1 0 0 1 0 0 0 2 0 - 4

El tercero, sexto, séptimo y noveno innings resultaron en "escoces", y en el cual resultó en empate de 4 por 4 carreras, teniéndose que jugar un inning extra (el décimo) para desempatar.

Nunca se había visto un desafío en San José de 10 innings motivado a un empate.

Umpires: de home: J. J. McCarthy. Bases: Pedro Lamico y Eladio Odio. Público: como 500 personas. Tiempo: 1 hora 40 minutos.

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS
y afecciones de las **VÍAS URINARIAS**
Curadas por la **"EUMICTINE"**
8 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias.
D^o M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (XVI^o).

Agentes en Costa Rica: SASSO Hnos.
Representantes en Centro América: J. PAULY & Co.

Un tratado secreto entre Francia y Bélgica

BERLIN.—El periódico «Germania», órgano del Partido Centralista, y al que se considera como portavoz del Canciller Wirth, publica en su edición de hoy detalles sensacionales de unas revelaciones que tienen conexión directa con «una convención militar secreta franco belga y un plan de acción militar contra Alemania».

Las revelaciones de referencia aparecen como trasmitidas desde Estrasburgo, y se hallan concebidas en los siguientes términos:

«Ahora se conocen ya los detalles de la conversación secreta y de las discusiones confidenciales que se desarrollaron en el Parlamento francés, cuando se trata de implantar el servicio de conscripción militar durante diez y ocho meses.

«En los círculos de los diputados franceses se asegura que el servicio militar en esa forma fué aprobado por los parlamentarios bajo la impresión que en el ánimo de ellos había causado la convención secreta entre Francia y Bélgica.

«Según el texto de ese documento, se trata de un convenio entre los Estados mayores de Francia y de Bélgica, para el caso eventual «de que ocurran desórdenes en Alemania, que pongan en peligro la seguridad de las fuerzas de ocupación y el cumplimiento de las estipulaciones del Tratado de Paz, así como también con el objeto de hacer efectivas las medidas militares de las potencias aliadas».

«Según el convenio, el Estado Mayor del Ejército belga, debería aportar varias divisiones para una acción ofensiva contra Alemania, debiendo quedar las fuerzas belgas bajo la di-

rección suprema del alto mando francés.

«El décimo sexto batallón de infantería, que se encuentra acuartelado en Lieja, ha venido siendo reforzado con tropas complementarias, lo que demuestra que efectivamente se celebró la repetida convención militar.

«La línea de avance señalada en ese pacto secreto al ejército belga quedó dispuesta en la siguiente forma: por Cleves; seguirán las tropas belgas avanzando para ocupar Geldern, Muelpel, Glambach, y establecer su cuartel general en la ciudad de Dusseldorf.

«Entre tanto, los franceses seguirían la línea de Kaiserslautern, Neustadt, Gemersheim y Landau.

«Respecto de los objetivos que se perseguían con la propuesta ofensiva, se dice que las tropas que formarían el grupo del Norte de Bélgica, deberían avanzar sobre Munster, Osna-bruck y Bruma, en dirección a Hamburgo, en tanto que el ala Norte del ejército francés avanzaría sobre Mannheim y Wurzburg hacia el Norte de Baviera.

«El ataque por el Norte solamente se llevará a cabo en el caso improbable de que los alemanes ofrecieran resistencia».

El periódico termina sus sensacionales revelaciones diciendo que esa convención militar franco belga, se había mantenido oculta al gobierno inglés, y que Francia ha entablado ya negociaciones para que una vez que se iniciara la ofensiva contra Alemania por las tropas belgas y francesas, coadyuvaran a las operaciones las fuerzas de Checo-Eslovaquia, invadiendo a Baviera por el lado de Eger.

Rodolfo Gaona toreará en Guatemala

Rodolfo Gaona saldrá próximamente de la ciudad de México para Centro y Sud América a torear en las plazas de varios países, donde hay una demedida afición y deseos de conocer al ídolo de los taurófilos mexicanos, el mejor torero del mundo en la actualidad.

Rodolfo Gaona ha sido contratado por la suma de cuarenta mil dólares, (ochenta mil pesos) por torear seis corridas, dos en Guatemala y cuatro en Venezuela.

El más grande de nuestros toreros hispano-americanos, ha recibido ofertas que aumentan en el doble la cantidad ya mencionada, la que recibiría si aceptara ir a torear a España; pero se ha negado a aceptar esas corridas que le ofrecen por motivos que no ha expresado en público.

Es muy posible que en la plaza de Lima, Perú, dé otras corridas el Califa de León, pero hasta la fecha no se ha hablado nada de esos contratos.

La actitud de D'Annunzio

ROMA.—Muchos son los comentarios que circulan sobre los planes políticos de D'Annunzio, aunque el diputado de D'Aragnona haya negado que Baldesi haya visitado al poeta como representante de la confederación del trabajo.

A pesar de todo, una agencia noticiosa hace mención de que recientemente D'Annunzio se inclinaba hacia el movimiento obrero, lo cual aumentaría la aversión que le tienen los fascistas.

Agrega que la visita tendrá posiblemente consecuencias políticas e insinúa que D'Annunzio y Nitti pueden llegar a un acercamiento.

«Idea Nazionale», se pregunta si la visita de Baldesi no será un principio de abandono por parte de los trabajadores, de la presente política bolshévik, mientras que el corresponsal del mismo diario en Brescia, al describir la visita de Giulietti a D'Annunzio, hace dos semanas, dice que aquel ofreció a D'Annunzio, la presidencia de la federación marítima y el poeta condecoró el estandarte de la federación con la medalla Ronchi, con lo cual todos los trabajadores marítimos vienen a ser legionarios.

El poeta dijo que las masas organizadas deben volver a la órbita de los partidos constitucionales y adoptar ideales patrióticos.

ROMA.—«L'Epoca», reunió hoy opiniones de los diputados acerca del nuevo papel que haya de jugar D'Annunzio.

Baldesi repitió sus declaraciones en el sentido de que entiende que el poeta tiene amplias miras sobre los presentes problemas económicos. Los diputados fascistas se muestran inciertos y dijeron: «Mucho ha sido disculpado a D'Annunzio y le disculpamos hasta esto. No podemos decir nada acerca de la conferencia, de la que poco se sabe». El diputado Gray declaró: «Es imperativo que esperemos los resultados de la conversación de Baldesi con D'Annunzio».

Los diputados populares se muestran entusiastas con el poeta, y creen que aún condenará más las violencias fascistas y efectuará la colaboración entre las masas organizadas y los legionarios.

El «Giornali D'Italia», dice que aunque es cierta la información de que D'Annunzio aceptará la presidencia de la federación marítima, en adelante el poeta es quien inspirará la política de las masas organizadas.

BRESCIA.—D'Annunzio, refiriéndose a la publicación de informaciones que le conciernen, declaró que las declaraciones que se le atribuyen carecen de valor, al menos que sean escritas y firmadas por él.

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, via Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día Jueves 13 del corriente mes de Abril, que de regreso sale para Nueva York, via Habana, el día Domingo 16 de Abril; los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los Jueves en la mañana y saldrán los Domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores en combinación con los vapores de Elders & Fyffes Ltd., para Bristol, via Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos Europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit Company y de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

ADMINISTRADOR
G. P. CHITTENDEN

Oír con los dedos y ver con la nariz

Un caso extraordinario

CHICAGO.—Falta de ojos para ver y oídos para oír, Willet Huggins, de 17 años de edad, alumna de la Escuela de Wisconsin para ciegos, en Janesville, puede oír y ver por medio de su nariz y las yemas de los dedos. Demostró sus poderes, que son casi sobrenaturales, ante una audiencia de quinientos médicos que asistían a una reunión de la Sociedad Médica de Chicago.

Colocando su mano en la muñeca, pecho o cabeza de otra persona, Mrs. Huggins puede repetir exactamente lo que esta le dice y sostener una conversación en forma inteligente. Una vez que a «oído» una voz por medio de sus dedos, el timbre de la voz queda grabado para siempre en la memoria de la joven. Hizo la prueba con el audifono de un teléfono, Mrs. Huggins puede conversar telefónicamente.

Las yemas de sus dedos le sirven de ojos y con ellos lee los encabezados de los periódicos, pasando su nariz sobre una fotografía, puede a ciencia cierta, decir el número de personas que aparecen en la misma. Hizo la prueba con un retrato de dos hombres y una mujer y no sólo dijo que se trataba de un grupo de tres personas, sino que especificó su sexo. Maravillándose los médicos de ello, explicó que sentía un espacio en blanco entre las piernas de los hombres.

Los médicos dijeron que los dones físicos de la muchacha son realmente prodigiosos.

Un testamento original por extremo

Lo enterraron a los acordes de una marcha guerrera

BARCELONA.—Falleció a la avanzada edad de 80 años, un acaudalado aldeano, Juan Vergoye, quien al hacer su testamento dispuso que se le hiciese un curioso funeral, desheredando a los que instituyó sus herederos, en caso de que sus disposiciones para el entierro no fuesen cumplidas al pie de la letra. Ordenaba el extravagante aldeano que su entierro se realizase con un ceremonial parecido al que emplean los iroqueses, comanches, apaches y otras tribus de la América del Norte. El féretro debía ser conducido en hombros de los herederos; presidido por una banda de músicos que debía ir tocando, no la marcha fúnebre de Chopin, sino la alegre Marchellesa; el cortejo debía detenerse en la plaza de la aldea de San Juan de Platmos, y los dolientes debían bailar al rededor del féretro, continuando enseguida la marcha hacia el cementerio. Al depositar los restos en la tumba, la banda de música debía tocar otra vez la Marchellesa. Todo este raro ceremonial se realizó al pie de la letra, pues la disposición testamentaria imponía el desheredamiento al heredero que se negase a cumplir algunas de las disposiciones del testador.

Nota de Sport

En el diario de La Tribuna de ayer un escritor de luenga fama en los campos de la literatura deportiva, habla de la Liga Nacional de Foot Ball. Indudablemente el mencionado escritor que tanto ha prestigiado el pseudónimo de Rubrich ha sido mal informado y así dice que la Liga de 1922 va a ser poco menos que un fracaso redondo y que el reglamento de la misma es casi un adfeco: Rubrink no dice por qué, no comprueba sus magistrales y lógicos acentos, no concreta los cargos que lanza. Es una lástima, porque sus indudibles luces deportivas, su larga experiencia y su lealtad y limpieza para manejar todos los asuntos de sport nacional—que le han servido para acreditarlo en los círculos deportivos donde se le conoce como el padre y benefactor del foot-balismo nacional—Hubieran contribuido a

hacer un reglamento que inmediatamente hubiera sido adoptado no sólo con beneplácito en Costa Rica, sino con verdadera admiración por las federaciones de Foot-ball de Inglaterra, España, Rusia y Checo-eslovaquia.

Pero contra la muy respetada opinión del notable crítico, este año hay inscritos en la Liga mayor número de socios que el año pasado y este dato no nos es difícil comprobarlo.

Por otra parte sería de desearse que críticos tan eminentes y sensatos como Rubrik, que tanto pesa en la opinión pública nacional, en vez de ponerse a introducir desconfianzas y matar el deporte, volvieran sus fuegos y su talento indiscutible a fortalecer el cultivo de la cultura física.

UN DEPORTISTA VIEJO

Alberto Maduro L.

Comisiones y Representaciones

Oficina: Contiguo a la de don Alberto Aragón Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfin: "Luz Superior"

Gasolina: WICO

JOSE CHENG APUY & Co.

El más antiguo de Puntarenas Almacén de Primera Clase

La boda del domingo en Heredia

Ya hemos anunciado en la sección social de nuestro Diario, la próxima unión de dos distinguidos y estimados jóvenes, ambos pertenecientes a familias respetables de la sociedad herediense: son ellos Ismael Chaverri Rojas y la bella y espiritual señorita Guillermina Benavides Chaves, hija del señor Ingeniero don Manuel Benavides y Diputado al Congreso Nacional, cuya ceremonia se verificará el próximo domingo en la ciudad de Heredia.

Terminado el acto religioso los invitados pasarán a la residencia del Presbítero Gregorio J. Benavides donde se ofrecerá una magnífica recepción.

TEATROS

MODERNO

JUEVES 8 DE JUNIO

A las 7.—GLADIS WALTON en

Tacones Altos

A las 8.30.—FUNCION DE MODA!

Repetto con Jazz-Band (Estreno)

El Mentecato

por DOUGLAS FAIRBANKS

AMERICA

JUEVES 8 DE JUNIO

El Hermanito del Millonario

— POR —

FRANK MAYO

Ordene sus trabajos de imprenta a la Minerva

EDITORIAL

El Estado y el Banco Internacional de Costa Rica

Nos mueve a interés una reciente nota de la Secretaría de Hacienda dirigida al Congreso en que transcribe a este una comunicación de la Dirección del Banco Internacional de Costa Rica y emite su propio parecer, mejor dicho, el del Gobierno acerca del objeto de la misma.

Bien es conocida la situación del dicho Banco con motivo de los reclamos pendientes y en perspectiva por los tenedores de los llamados billetes sábana. La reclamación, en total, alcanza a dos millones de colones. Vista la resolución recaída en el reclamo de don Guillermo Steinvorh; vista la ineficacia de la Ley de Nulidades y vista la posibilidad en que tiene que hallarse el Banco de responder al pago de los tales billetes, la Directiva se ha dirigido al Gobierno insinuando la idea de que se proceda a autorizar, por medio del Congreso, una emisión de dos millones de colones, especialmente para el objeto de responder al pago de los reclamos procedentes de aquel hecho. La conducta del Banco es previsora y es, también, justa. Por una circunstancia urgente, la de vencerse el término dentro del cual no podían ser embargados los bienes del Banco, éste se prepara para afrontar a una grave situación como la indicada.

Cosa curiosa de la Secretaría de Hacienda. No acoge la idea sugerida por el Banco; se manifiesta adversa a la autorización de nuevas emisiones sin respaldo.

Sin embargo, la cuestión parece muy clara: El Banco fué una institución creada para servir a la agricultura nacional. Este es su objeto primordial. Sabe el público que el Gobierno es deudor del Banco en suma crecida, lo cual significa que los fondos designados para la agricultura han servido al Gobierno, en gran parte para atender a sus propias necesidades. Y aun más, la emisión de billetes sábana no beneficiaron sino a algunos de los hombres del Gobierno de Tinoco. Cómo se echó sobre los hombros el dicho Banco semejante responsabilidad, es cuestión no del momento. Lo cierto es que se impone la idea de mantener la institución sobre la base agraria que le dió origen, y para ello, se impone al mismo tiempo la obligación de mantener el equilibrio de la institución. El Secretario de Hacienda habla de la situación bonancible del Banco. No es de dudarla. La Directiva del Banco ha hecho grande esfuerzo por sanear las finanzas del mismo, pero se comete pecado grave queriendo aprovecharse de esa circunstancia para abandonar al Banco a su propia suerte. La idea sugerida por el Banco es completamente racional. Y nosotros no estamos dispuestos a creer en la buena fé del Gobierno cuando parece impugnar la idea de nuevas emisiones sin respaldo, cuando acaba de aconsejar una con motivo del cambio—sugerido también por el Banco—de los papeles sucios del extinto Banco Comercial.

Tal vez la cuestión no es de emitir nuevamente, sino de bonificar una emisión de viciados billetes que están en manos del público y que hoy o mañana van a ser cobrados al Banco. Es verdad que el Banco niega la eficacia de esos documentos; pero es lo cierto que los tribunales de justicia están inclinados a tener por válidas las obligaciones que le nacen al Banco de esa situación.

Decimos también que esa emisión es necesaria, porque no es natural que se obligue al Banco a usar de sus fondos sanos para cubrir esas obligaciones viciadas. Esos fondos deben reservarse para servicio del agricultor, y esto es moral. De otro modo, se desequilibra la institución en algún sentido.

Algo más diremos de esto y de la acción del Gobierno en cuanto a la protección que ha debido prestar al Banco con ocasión de las reclamaciones indicadas.

La Jornada Parlamentaria

(Viene de la página 1 ra.)

ros y segundos secretarios los introdujeron la Saló de Sesiones. Por un campanillazo de la Mesa la Cámara permaneció en pié, hasta que el señor Ministro ocupó el sitio a la derecha del Directorio.

Díaz Barquero.—Explica al señor Canciller los motivos que obligaron al representante Picado para mocionar la interpelación y a nombre del mismo pide excusas en virtud de no comparecer a oír las explicaciones que él deseaba conocer con respecto al Tratado, por hallarse enfermo.

El señor Ministro.—Expone que al regresar de su viaje a Puntarenas encontró la nota de la Secretaría del Congreso motivando la

interpelación hecha por el diputado señor Picado, para dar a conocer a los señores representantes amplias explicaciones acerca del Tratado de Extradición con los Estados Unidos y le cabe el honor de corresponder a ello con la mayor satisfacción.

Manifiesto que el Encargado de Negocios de los Estados Unidos desde mediados del año pasado había sostenido conversaciones con el señor Canciller don Alejandro Alvarado Quirós, tendientes en un todo, a celebrar este tratado, cuyo negocio tiene tanta importancia. El Encargado de Negocios de Estados Unidos presentó como modelo el celebrado con España; y sobre este punto lee

una nota del señor Alvarado en que manifiesta que el Gobierno de Costa Rica estaba dispuesto a celebrar el tratado de extradición bajo el modelo del celebrado con la Madre Patria y Estados Unidos, con algunas modificaciones y señalando una innovación, la de que el reo que se entregue, no fuere ejecutado.

La Legación Americana estudió el caso propuesto por el Ministro Licenciado Alvarado Quirós, y con fecha 24 de octubre de 1921 y refiriéndose a lo expuesto por el Gobierno de Costa Rica, declara no haber objeción en algunas de las modificaciones, pero que no sería aceptable, la innovación introducida. A esa nota contestó nuestro Canciller en fecha 28 del mismo mes a la Legación Americana siempre sobre la misma tesis, recibiendo nuestra Cancillería otra nota con fecha 21 de diciembre; en que el señor Encargado de Negocios declara que el Departamento de Estado acepta ciertas modificaciones y alteraciones de frases finales en el artículo 2.º porque juzga impracticable aceptar el párrafo introducido enviando adjunto el texto del tratado tal como fué propuesto.

La Cancillería contestó con fecha 28 del mismo mes, dando por conforme aceptar ya como mera cortesía el texto del tratado terminando así todas las gestiones al respecto, hasta que a principios de Mayo pasado tuve la honra de pasar el proyecto ya ratificado por el Senado Americano a la discusión del Congreso, viniendo en sus debates la objeción hecha por el Lic. Jiménez que se refiere en un todo exacto a lo ya sugerido y eliminado del tratado.

Explicó que con ese fin visitó la Secretaría del Congreso para buscar al representante Jiménez y ponerle en autos de todo lo relacionado en este asunto mostrándole las notas leídas a la Cámara. Manifiesto que el Ejecutivo tomó como buenos antecedentes para la actuación del Sr. Alvarado, modelos de otros tratados celebrados con otras naciones; tal como el de Panamá y Costa Rica en el año 1913, obra del Sr. Castro Quezada.

Manifiesto que el Ejecutivo había considerado muy detenida mente este punto que llegaba a aceptar por un acto de pura cortesía, a fin de mantener estrecha relación con un país que hasta hoy guarda para nosotros todo el respeto que señalan las leyes de derecho internacional, dejando que el Congreso en sus debates lo acepte o lo rechace.

Presidente.—En discusión el artículo 1.º del tratado. El Secretario procede a leer su texto.

Jiménez.—Mociona para que se prescinda de la lectura del párrafo.

Presidente.—En discusión el artículo 2.º.

(Aquí entra la fórmula del Lic. Jiménez).

Jiménez.—Comienza manifestando, que nada más satisfactorio para él, que cuando puede ir con el voto de la mayoría, pues eso como que le conforta; aparte de que los dictados de su conciencia siempre serena y recta, le obligan a decir su pensamiento entero.

Sí cree que el Ejecutivo hizo algo, aunque no todo para salvar la tesis que en la Cámara se sostiene. Y advierte, que no comprende como un Ministro católico como el

Suscribase a este Diario

señor Alvarado no haya sostenido su tesis ya que el Decálogo dice: no matarás.

Sostiene que si nuestra Constitución dice que la vida humana es inviolable, no es cumplir con un deber si se acepta este tratado en la forma que se presenta, ayudando a colocar un hombre en la silla eléctrica. El hombre que viene a Costa Rica tiene plena libertad, y así como hoy no existen amos ni esclavos, no debe tampoco haber verdugos.

Refiriéndose a la cita de John B. Moore que ayuda a Costa Rica en el asunto de límites con Panamá, respeta su opinión en este asunto.

Alega que si el tratado no pasa, peor para el tratado, pues Costa Rica no puede obedecer ni tener otro acatamiento que las leyes que señalan el progreso de los pueblos que aman una verdadera libertad.

Sobre el tratado con España lee un artículo al respecto, análogo al propuesto por el señor Jiménez, existiendo en esa nación la pena Capital; porqué no se aplica ese modelo? Las voces más autorizadas del Foro se pronuncian en idéntico sentido y lee párrafos del Código Astúa sobre lo mismo, y refiere citas de varios tratadistas. Lo que dice Costa Rica es lo que dicen otros pueblos que no van hacia las tinieblas del pasado; es una cosa que está en el ambiente del Derecho Internacional.

Cree y juzga que es bueno evitar conflictos con los países vecinos, pues esto debe hacerse siempre bajo el respeto de la Constitución.

Sobre de que nos veagan criminales amparándose a nuestras leyes—dijo el señor Jiménez—«más sabe el loco en su casa, que el cuerdo en la ajena» como diciendo para eso tenemos la Ley de Extranjería y eso nos pone a salvo de todo perjuicio.

Sobre la réplica del señor Zúñiga Montúfar al referirse al caso de Weeks en el año 1893, declaró que se encuentra en el mismo estado, pues al opinar que al reo había que entregarlo aún sin tratado es porque tomó en cuenta que al delito de estafa cometido por Weeks no le cabía la pena de muerte, y sostuvo que el día que se nos pida un delincuente en iguales condiciones puede entregarse sin el tratado.

Reconoce el señor Jiménez todo el bien que se le debe a los Estados Unidos, país que nos dió garantía, pues si no hubiera una Doctrina de Monroe estarían estos países sujetos al poderío de un imperio mexicano. No cree que la nación del Norte venga sobre nosotros por tan débil asunto, puesto que a esa nación debemos que nuestras fronteras, tanto por el Sur como por el Norte estén fijadas. Ellos son los que nos sacaron del atascamiento con Panamá. Ellos no se meterán con nosotros.

Los Estados Unidos comprenden que un alto interés ideal, nos obliga a no aceptar ese tratado que está en pugna con nuestra vida política y siempre justificaran nuestra noble actitud; y hágase o no se haga el tratado, nos respetarán como hijos de un país pequeño sí, pero civilizado y libre.

Al fin el señor Jiménez Oreamuno se ha servido hablar. No lo hice cuando cortesmente se lo pedí, no lo hizo cuando cortesmente se lo pidió el señor representante Benavides. (El señor Zúñiga fue interrumpido por el Sr. Jiménez Oreamuno quien pide la palabra

para una cuestión de orden).

Jiménez Oreamuno.—Ruego al Sr. Zúñiga Montúfar no atribuir mi silencio a una descortesía. De ninguna manera quise hacer esto y yo le pido mis excusas.

Zúñiga Montúfar.—Aceptada la excusa del Sr. Jiménez voy al fondo del asunto. Dice el Señor Jiménez lo que yo suponía que iba a decir. Que la Constitución, que la inviolabilidad, y todo lo conducente a impresionar. Si nuestra Constitución dice que la vida es inviolable, también dice que ninguno puede ser juzgado sino por un tribunal que señale nuestra ley. Y sin embargo, el señor Jiménez Oreamuno opinó porque se entregara a Weeks para que lo juzgara un tribunal que no era el que señalaba nuestra ley. Ningún artículo de la Constitución es mejor que otro. Todos son igualmente buenos. Don Ricardo apoya su defensa en un artículo de la Constitución pero él violó otro artículo de la Constitución al indicar que se entregara a Weeks. Don Ricardo entra en flagrante contradicción.

Para que la entrega de Weeks hubiera tenido valor, era necesario la existencia de un tratado, y ese tratado no existía.

Por esto es necesario que se haga un tratado.

No es propio que introduzcamos una enmienda que envuelve un reproche para los Estados Unidos. Los Estados Unidos han sido siempre buenos amigos de Costa Rica y este sentimiento hostil es injustificado. Nuestra autonomía dependerá de nuestra juiciosa e inteligente actitud.

Presidente.—La Mesa cree que las palabras del señor Zúñiga encierran algo extraño, como si hubiera una especie de presión sobre el Ejecutivo y suplica al señor Canciller se digné—si lo tiene a bien—alejar esas dudas.

Señor Ministro.—Vuelve a manifestar lisa y categóricamente que hablando con el señor Ministro de los Estados Unidos Mr. Davis, le autorizó para decir ante la Cámara que ninguna indicación sobre el tratado le había hecho el Departamento de Estado, y que el señor Presidente de la República, después de haber considerado mucho el asunto, aceptó el texto no sin dejar al Congreso amplia libertad para modificarlo en la forma más conveniente, dando al tratado la última palabra; pues al Ejecutivo le indujo más que otra cosa un deber de cortesía.

Zúñiga Montúfar.—Mociona para eliminar del tratado la modificación hecha por el Licenciado Jiménez.

Díaz B.—Suplica al señor Ministro y al señor Jiménez que para orientar el voto que ha de dar digan si los Estados Unidos aceptarían el tratado con esa modificación.

Jiménez.—Declara, que no puede adelantar nada sobre lo que piense Mr. Hughes. Sólo cree que no se podrán resistir por ello.

Señor Ministro.—En tesis general, ya expresó el sentir del señor Davis. De lo demás le sería mucho más difícil que al Licenciado Jiménez dar una contestación a esa pregunta.

Volio Jorge.—El tratado debe rechazarse y sin esa cláusula jamás podrá ser aprobado.

Zúñiga M.—Ve que a ese asunto se le trata de explotar políticamente y no quiere prestarse a ese juego. Ha expresado lo que piensa y con ello le basta. Por consiguiente retira su moción.

Aprobado que fué el tratado en forma de detalle, se levanta el señor Ministro y sale del recinto de la Cámara acompañado por los señores Secretarios.

La sesión se levantó a las 5 p. m.

LIBRERIA ESPAÑOLA María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho.—San José.— Apartado 314.—Sucursal en Cartago



Enfermos

Desde antier se encuentra enferma María, la hija menor de los esposos Mendiola-Volio. Hacemos votos por su pronta mejoría.

También está enfermo el primogénito de los esposos don Guillermo Aragón y D^a Clemencia López de Aragón.

Mejor ha continuado de la dolencia que lo tenía postrado, don Victor M. Ross.

Hemos tenido el gusto de ver ya en la calle al Licenciado don Guillermo Mata, quien estuvo enfermo varios días.

Guarda cama la niña Flora Volio González. Deseamos su pronto restablecimiento.

Delicado de salud llegó de Limón el caballero don Rafael Eduarte.

Continúa bastante delicado de salud el caballero don Ricardo Toledo Chamorro. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Bastante mejor de salud se encuentra don Julio Alvarado, activo Administrador de la Fábrica Nacional de Licores.

Nuestro estimado amigo don Leonardo Zavaleta ha estado delicado de salud. Deseamos restablezca pronto.

Convaleciente de su dolencia se encuentra el ilustre juriconsulto Lic. don Alberto Echandi M. Nos alegramos y hacemos votos porque restablezca por completo.

Hemos tenido el gusto de saludar completamente restablecido al joven don Mario Goicoechea.

Delicado de salud se encuentra don Juan María Castro.

Don Rogelio Núñez ha estado bastante enfermo. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

El Licenciado don Francisco Echeverría García se encuentra restablecido de su dolencia.

Doña María Rodó de López ha continuado mejor de su grave enfermedad. Se halla dichosamente fuera de peligro. Nos alegramos y al mismo tiempo hacemos sinceros votos por su total restablecimiento.

Mejor sigue nuestro amigo don José Luis Trejos.

Hemos tenido el placer de saludar completamente restablecida a la señorita Anita Fernández Morúa.

En Cartago se encuentra bastante bien de su penosa enfermedad la señorita Luisa White.

Ha continuado mejor el Licenciado don José María Vargas Pacheco, Magistrado de la Sala de Casación. Deseamos su completo restablecimiento.

En Heredia se encuentra enfermo don Arturo Morales. Esperamos que recupere pronto su salud.

Viajeros

Para Turrialba partieron don Luis Escalante Sáenz; su señora y doña Liduvina F. de Escalante.

Mañana salen para Limón a tomar el vapor "Camito", que debe conducirlos a Inglaterra, los señores don Elois Tournon y don Carlos Aguilar. Que tengan un feliz viaje.

Estuvo en Heredia de paseo la señorita Margarita Valverde.

En Alajuela estuvo el caballero don Carlos Guardia.

—Procedente de Siquirres llegará a esta capital el domingo próximo don Erwin Wedel.

—Para la hacienda Irazú salió don Emilio Robert hijo.

—Don Celso Robles prepara viaje para Méjico, donde permanecerá varios meses.

—Está para llegar al país procedente de los Estados Unidos don Oscar F. Rohmoser.

—Para Alajuela salió ayer en la tarde don José Figuer del Valle.

—Como lo anunciamos hace pocos días, mañana sale de esta capital el señor don Lucas Gil Herrero, con rumbo a Inglaterra. Deseámosle feliz viaje.

—De Cartago han regresado a esta ciudad el señor don Gregorio Martín Carranza y su señora doña Enriqueta Valverde de Martín.

—En estos días deben regresar a esta ciudad, procedentes del Guanacaste, don J. Fidel Tristán, Director del Liceo de Costa Rica; el ingeniero don Ricardo Fernández Peralta y don Alvaro Fernández Peralta, después de una larga excursión al volcán Rincón de la Vieja, cuya ascensión fué penosa, según informes recibidos últimamente.

—De la hacienda San Alberto, en la Línea Vieja, estuvo en ésta el apreciable joven don Jaime Carranza M.

Hogar de plácemes

El honorable hogar de don Romualdo Barrantes y su señora doña Petronila C. de Barrantes se halla de plácemes con la feliz llegada de un varoncito que ha llenado de dicha a sus padres. Enviamos nuestra felicitación sincera al señor Barrantes y a su señora esposa y hacemos votos de ventura por la dicha del recién nacido.

Balles

Se organiza para dentro de pocos días un baile en la residencia de don Carlos Iglesias, situada en el Barrio de Aranjuez.

—El domingo pasado, en la ciudad de Heredia y con motivo de su cumpleaños, obsequió la señorita Dora Páez a sus amistades con un animado baile.

Misa de Requiem

Anteayer se verificó una misa de requiem en la Iglesia de San Francisco de Heredia por la que en vida se llamó doña Carmen Solórzano de Quesada.

Baile del domingo

Se nos ha informado que se prepara una sorpresa que hará eco en nuestros círculos sociales, para la noche de esta gran fiesta filantrópica.

La sorpresa consiste en que se introducirá un nuevo juego en el baile, juego que ha sido estrenado con gran éxito en el Murray Club de Londres.

Existe gran entusiasmo por esta fiesta

Quong Tai Chong & Co.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

W. R. Grace & Co.
San Francisco, New Orleans, New York, London
Casas en todos los centros comerciales del mundo
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS, BANQUEROS
CAFE
Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases ed exportación. Sírvase enviarnos muestras
Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.
Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí
IMPORTACIONES
Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo
Agencia de W. R. GRACE & Co.
Apartado 1076 - Teléfono 769
SAN JOSE DE COSTA RICA - PASAJE CENTRAL

social, la que procurará recoger fondos para los niños rusos. Con tan humanitario fin, y dados los esfuerzos que para un feliz resultado, prestan estimables damas de nuestra sociedad, casi se puede confiar en que todos asistirán, dando así realce a la fiesta y recompensa a tan noble iniciativa.

Cambios de residencia

Las señoritas Enriqueta e Isabel Velásquez Volio han trasladado su habitación a la casa de su propiedad situada en el Barrio de San Francisco de Mata Redonda

—El caballero don Cirilo Martín y su estimable esposa han trasladado su residencia al Barrio de Amón.



Declaración

Yo aquí suscrito, José Espinoza, vecino de Palmares, de 35 años, casado con 10 hijos, por utilidad pública declaró que después de una influenza en octubre pasado, enfermé del pecho con tos muy molesta especialmente en las noches, con calentura, debilidad grande, dolor en el pecho, perdiendo 27 libras de peso con apariencias de tísico, y guzgado tuberculoso, por mi médico.

Vistos los resultados obtenidos en Palmares y San Ramón de 5 tuberculosos, sobre 5 tratados con el procedimiento del doctor Maggiorani, vine a San José; pero el doctor Maggiorani por primera providencia exige un examen bacteriológico biológico, el cual dió que el esputo era normal con ausencia absoluta de bacilos, diagnóstico no tuberculosis, y con examen del pecho juzgó que los dolores agudos procedían de miositis reumática, de los músculos intercostales, y que podía desaparecer con el Baño Hidro Termo Eléctrico—, (lo que fué obtenido con el primer baño); que la tos provenía especialmente de la garganta (faringitis) que fué vencida fácilmente con gárgaras de Poción Diamagnetogenética, que el esputo provenía de los bronquios, no de los pulmones, y por eso me aplicó algunas inhalaciones ligeramente iódicas; que el enflaquecimiento venía de la falta de buena nutrición, lo que fué corregido con la electricidad por el estómago; y que él esperaba remiñirme a poder bajar, lo que me parecía algo imposible. Pero lo que parece milagroso es que en DOS DIAS de tratamiento con los afamados Baños Hidro Termo Eléctricos, electricidad interna e inhalaciones iódicas, me encuentro curado y fortalecido, llegando a Palmares en condición de poder trabajar, gracias a Dios y al efectivo tratamiento del Doctor Maggiorani.

JOSÉ ESPINOZA

San José, noviembre de 1921

EL KIPSOL
Preserva y Cura
CATARRO
a la **CABEZA**
GRIPE
TOS
DOSIS
2 a 7 Píldoras al día.
1 Píldora cada hora.
BLANCARD, 64, Rue de La Rochefoucauld, PARIS
Y EN TODAS FARMACIAS

Representantes en Centro América: J. Pauly y Co.—Agentes de Costa Rica: Sasso Hnos.

El divorcio en Rusia

La reversión de ideas y normas sociales en la República comunista ofrece más de un aspecto extraño para nosotros, pero sobre en todo las relaciones maritales los métodos bolshevistas son especialmente novedosos.

En la nueva escala de valores morales, el analfabetismo político es en el Soviet un crimen cien veces más grave que la bigamia. Los errores de Cupido son curados por las Cortes bolshevistas gratis, sin dolor y en el acto, pero la ignorancia de las leyes bolshevistas es castigada con prisión y confinamiento obligatorio en las escuelas comunistas.

Hace poco se presentó el caso de un sujeto llamado Ivan Ivanovich Linsky, el cual fué llevado a las Cortes de Moscow, acusado de tener dos mujeres y cinco hijos. «Me separé de mi primera mujer porque ya no la quería», explico Ivan con naturalidad, lo cual, según los cánones bolshevistas, es razón más que suficiente para divorciarse, y ante esta poderosa razón los jueces sentían ya benevolamente, cuando para su desgracia, el inexperto joven agregó que «ignoraba que fuera necesario obtener un divorcio». Nunca lo hubiera hecho. La falta pasó a ser delito y la Corte lo condenó unánimemente a confinamiento en una escuela de «analfabetos políticos» que existe; don-

de será enseñado a que conforme a las leyes soviéticas uno sólo puede deshacerse de su mujer declarando ante una Corte bolshevista que no la quiere ya y pagando la cantidad de 10,000 rublos, o sean \$ 20, en concepto de derechos.

Las leyes del divorcio de Soviet son mucho más sencillas y liberales que las del resto del mundo, más aún, que las de Reno que es la ciudad a donde se dirigen a divorciarse de preferencia los matrimonios desgraciados de Estados Unidos, por la manga ancha de sus magistrados. Cuando el Soviet sea reconocido por las grandes potencias y sus decretos de divorcio sean válidos en el resto del mundo, no hay duda de que Rusia será el punto de reunión de los divorciados de Europa. No se necesita acreditar residencia y se obtiene el divorcio por cualquier causa, aun la voluntad de una de las partes y la diferencia de opiniones políticas.

La provisión de alimentos para la mujer repudiada es en Rusia práctica burguesa y añeja, y por lo tanto desconocida. Según las leyes comunistas, nadie tiene nada; la propiedad no existe y teóricamente todo el mundo trabaja y es sostenido por el Estado.

Uno se limita, pues, a devolver a su mujer, a la «madre» patria.

Pan y Rosas

No hay en la tierra cosa más pura, más limpia y bella que la alegría de un niño. El júbilo de los hombres tiene casi siempre un dejo de amargura, un sonido de vaso roto, mientras la risa infantil, clara como el rumor de los manantiales, brota sin pena y sin esfuerzo, lo mismo que el canto de los rulseñores. Del rulseñor, del manantial y del niño debiéramos aprender el arte de la alegría para vestir y adornar delicadamente el arte del sufrimiento.

Qué hermosa y dulce la caridad que se acerca a los niños, como Jesús un día y despierta la flor de sus labios a la abeja inocente de los besos, que en estas bocas sin dolor es pura miel! Qué linda la historia de aquellos Magos de Oriente que a la luz del divino lucero caminaban hacia el glorioso portal, con la ofrenda del oro, del incienso y de la mirra.

Al cabo de los siglos la leyenda florece como las rosas. Todos los años, los piadosos Príncipes bajan a

la tierra con grande escolta de ángeles y caminan al través de los campos y las ciudades, sin temor a las nieves, porque traen lumbres del cielo, lumbres de caridad... Los niños pobres se estremecen de alegría; saben que a sus ventanitas a sus zapatitos rotos llega también la ofrenda de los Reyes...

Juguetes, sí! No sólo de pan viven los hombres y los niños; y es obra exquisita de caridad y de arte el dar juguetes a los niños y aun a los hombres, para engañar con delicadeza y ternura el hambre de muchas cosas... A veces, las bagatelas son instrumentos y testimonios de altas significaciones; a veces las rosas son más útiles que el pan...

Ricos y afortunados de la tierra, ofreced el pan pero no olvidéis las rosas! Que ellas florezcan en vuestros brazos al ejercer la caridad, como en el precioso milagro de Santa Casilda!

CONCHA ESPINA

Noticias de Honduras

Tegucigalpa, 6 de junio de 1922.

San José C. R. Telégrafos Nacionales.

Prensa Nacional

En elecciones practicadas para elegir nueva junta directiva de sociedad tipográfica, Juan Guemberg resultó electo presidente, Fernando Zepeda Durón, Juez. Que investiga crímenes de robos y asesinatos en banco de Honduras decretó detención provisional para inquirir contra todos los

empleados del establecimiento. El cronista.

Tegucigalpa, 5.

Poder Ejecutivo celebró contratos con Banco de Honduras para recaudación y distribución rentas nacionales y fundación Bancos de la República. Banco de Honduras por esos contratos concretará en agente fiscal. En edición de hoy publicamos documentos.

Excelsior.

Todo el mundo al Circo

Correspondiendo a la buena acogida que la sociedad capitolina dispuso al Gran Circo Sáenz Ereres, éste, reforzado de valiosos elementos, dará unas cuantas funciones en San José antes de marcharse del país.

Es de esperarse que de nuevo se verán llenos completos bajo la carpa de ese simpático circo.

Compra de una finca

El conocido bolsinista don Calixto Fábregas de la Guardia compró a don Ramón León la finca situada en el Bolson, línea al Pacífico, por la suma de \$ 22,200.00. La finca en referencia es de ganado. Que haga muchos reales en su nuevo negocio el amigo Fábrega.

AMBOS MUNDOS

URIBE & PAGES

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.

MÁQUINA FLUGEL



FLUGEL & C^{LA} LONDRES, N. 16



EUROPA AMENAZADA POR LA PESTE

BERLIN.—"Conforme nos aproximamos al verano—me dice el profesor Muehlens—el peligro de una epidemia de cólera procedente de Rusia y propagándose a toda Europa, se hace cada vez más cercano. Parece mentira que haya gente que siga considerando la catástrofe rusa como una calamidad local. De hecho, toda Europa se halla seriamente amenazada. Urge una acción sanitaria inmediata e intensa, particularmente en sitios como Saratow, de antiguo un foco de peste y de cólera."

Los temores del profesor Muehlens los comparte también el secretario general honorario de la Liga Internacional contra la tuberculosis, profesor Pannwitz-Hohenlychen, que acaba de regresar de Moscú, adonde fué llamado por el Gobierno bolchevique para dirigir la lucha contra la tuberculosis. He aquí sus declaraciones: "Si los pueblos no se unen pronto para una defensa común, (y la única defensa eficaz es combatir el mal en su fuente inicial en Rusia), la tuberculosis, propagándose en Rusia y extendiéndose rápidamente en Europa, hará muchas víctimas entre aquellos que hoy día se sienten más seguros".

Acerca de la labor de los médicos rusos, el profesor Pannwitz-Hohenlychen se expresa en los siguientes términos:

"Los médicos rusos trabajan admirablemente. La mayoría de ellos diez y siete horas diarias. Se hallan perfectamente movilizados y acuden enseguida a donde se les llama. Pero no basta la voluntad de sacrificio. Faltan médicos, viveres, ropas, medicinas".

El profesor Muehlens me enseña las últimas fotografías de la región del hambre, que ha traído de Rusia. Desde el verano de 1921 han pasado innumerables de estas fotografías espantosas por mis manos. Pero estas que ahora me enseña no pueden realmente mirarse. Parece como si a medida que transcurre el tiempo, a medida que

los cuerpos pierden en carne, el hambre muerde en ellos con doble ferocidad y con doble apetito. Son fotografías de cadáveres recientes; pero que cualquiera creería sacados de la tumba años después de haber sido enterrados. Montones de huesos.

Otro informe médico interesante es el de la Cruz Roja, en Ucrania, publicado hoy 26 de marzo: todo él a base de documentos controlados.

"Cuando caía muerto un caballo, muerto de hambre, la muchedumbre se arrojaba sobre él, cuchillo en mano. No había manera de contentarlos. A puñaladas se disputaban un trozo de carne, que devoraban allí mismo".

Y más adelante: "Al morir el padre, el hijo, enloquecido, se avalanzó sobre él para desquejuzcarlo y devorarlo". (Certificado por el médico de la expedición, en el gobierno de Jekaterinoslaw, el 27 de febrero de 1922).

JULIO ALVAREZ DEL VAYO

La cuestión de Tánger

MADRID.—Con motivo de las noticias recibidas en Madrid, de que Francia e Inglaterra se ocupan con inusitado interés del problema internacional de Tánger, de tal manera que se han

agregado ya algunas notas entre las cancillerías de ambas naciones. Toda la prensa de Madrid dedica extensos comentarios a este sensacional asunto, apuntando la conveniencia de que España tome parte en tales negociaciones, cuidando más de sus intereses y aprovechando esta oportunidad para resolver de una vez definitivamente, lo que constituye un problema de enorme trascendencia para el porvenir de la nación.

"El Sol", comenta la idea de someter la cuestión de Tánger al arbitraje de la Liga de Naciones, y dice que, siendo el asunto de Tánger de enorme importancia para España, nuestro país no está suficientemente representado en la Liga, y que, por tanto, es necesaria la presencia de delegados españoles perfectamente documentados y competentes de la trascendencia del problema de Tánger.

Agrega que Inglaterra ha deseado siempre que Tánger sea una zona neutral, para consolidar su ocupación en Gibraltar; por lo que se habría de tropezar con cierta oposición por parte de la Gran Bretaña, para obtener que Tánger pasara a quedar bajo el protectorado de España, pero que esta oposición se podía vencer, en tanto que mayores dificultades estarían del lado de Francia que desea a Tánger, más por un egoísmo o un anhelo de poderío y ensoberbecimiento que por una verdadera necesidad.

La posesión de Tánger significa para España seguridad completa al norte de África, y es imprescindible para asegurar la paz en la zona española de Marruecos.

"El Liberal", dice que, debe resolverse el problema de Tánger equitativamente y cuanto antes, pues si no se hacen, cuantos sacrificios en sangre y dinero haga España por consolidar su política en Marruecos, serán completamente inútiles.

Termina diciendo que es de urgente necesidad la gestión de España ante los gobiernos de Inglaterra y Francia para solucionar cuanto antes el problema.

Otros periódicos, después de entrar en consideraciones sobre la importancia de Tánger y su relación con el protectorado español en Marruecos, así como con la propia seguridad de la península, se quejan de la indiferencia del pueblo español ante una cuestión de trascendental valor

Anúnciese en este diario



GRAN CIRCO

= DEL = Hipódromo de New York

Contratado especialmente por la Empresa SAENZ FRERES para traerlo a esta capital.

Sólo por una Semana!

Hoy hizo el depósito el señor Sáenz a la United para embarcar el sábado próximo la más grande atracción de este género.

El Circo se compone de las siguientes estrellas: La Gran Troupe Japonesa con grandes actos de bicicletas. — Los Ecuestres de más fama en el Hipódromo. — Cinco grandes caballos a la alta escuela. — Siete osos ejecutando grandes actos de patines y acróbatas. — Actos de salón sobre los caballos y grandes pirámides; esto será lo más sensacional que se podrá ver en esta capital.

Prevénganse para su DEBUT!

IMPRENTA MINERVA

SAN JOSE, 5ª AVENIDA ESTE

Reorganizados sus talleres, la Imprenta Minerva ofrece sus servicios a su antigua clientela y al público en general. Exacto cumplimiento en los encargos. Baratura y comodidad en los precios.

Trabajos nítidos y de buen gusto

Etiquetas, Carteles, Talonarios, Programas, Papel de Cartas, Recibos, Invitaciones, Esquelas, Tarjetas, Membretes, Revistas, etc.

Desde hoy mismo estamos en condiciones de recibir sus trabajos y de poder satisfacer sus exigencias

TEATRO MODERNO

UN ESTRENO DE DOUGLAS FAIRBANKS

En la Función de Moda de hoy, el público tendrá la grata sorpresa de contemplar un nuevo estreno de Douglas Fairbanks. Nos referimos al "Mente Caliente", la tercera film del gran artista que vemos en Costa Rica.

No creemos necesario entrar en detalles sobre los méritos de esta nueva producción, pues el nombre del intérprete—Douglas Fairbanks—basta para acreditarla. Pero si interesará saber que ésta, entre todas las de su repertorio, ha obtenido especiales triunfos en el público y ha sido recibida con delirante entusiasmo por la crítica, y siendo una obra reciente, está llena de finas originalidades y graciosos incidentes.

La Orquesta y Jazz de Repetto amenizará la Función con un escogido y bien combinado programa.

En la tanda de las 7 p. m. se exhibirá Tacones Altos, por Gladys Walton.

El América anuncia para esta noche la reprise de El Hermanito del Millonario, por Frank Mayo.



Santoral

Santos Salustiano y Victoriano, confesores Menardo, Obispo; Santa Sira, Virgen.

Defunciones

Julia Monge, 5 meses, San José; Roberto Chavarria, 5 meses, San José; Miguel Mata, 11 meses, San José.

Pasaportes

Celso Pablo Salazar, costarricense, para México; Humberto y Carlos Aguilar, costarricenses, para Inglaterra; Luisa de Tovar, costarricense, para Bélgica; Luis Bedout colombiano, para Centro América y Estados Unidos; José Ojeda Sánchez, costarricense, para México; Emma de Quesada, costarricense, para California; Anibela Mora Madrigal, costarricense, para Panamá; Sofia de Atkinson, inglesa, para Panamá; Francisco Harrison Wilson, colombiano, para Jamaica; Emilio Campos, costarricense, para Cuba.

Nacimientos

Carmen, de Milciades Araya y Argentin Grassi; Guillermo Mora; Francisca Jiménez; María, de Agustín González y Primitiva Jiménez; Roberto Chavarria; Jorge, de Santiago Garita y Filomena Calderón; María Martínez; Livia, de José Joaquín Orozco y Paz Darcia.

Teatro Nacional

La función a beneficio de la Sociedad Española de Beneficencia

Estreno de la obra de Guimerá "ALTA BANCA"

Esta noche la Compañía Caralt ha dispuesto que se lleve a efecto una regia Función de Gala a Beneficio de la Sociedad Española de Beneficencia.

Ha sido un acierto esta disposición por cuanto la labor humanitaria de esta Sociedad bien merece esta ayuda que tan desinteresadamente le ofrece la Empresa de la Compañía que actúa en nuestro Coliseo.

Para dar mayor lucimiento a la función se ha preparado un programa realmente extraordinario. Se llevará a escena por primera vez en Costa Rica el formidable drama del insigne dramaturgo catalán Angel Guimerá que se titula "ALTA BANCA".

Es una obra colosal, admirable, grandiosa que proporcionará a nuestro público un delicioso rato de satisfacción artística, la interpretación que le da la Compañía es de primera a tal extremo que le ha valido en todas partes sus más positivos triunfos.

Es de esperar que los españoles y los costarricenses presten a la función de hoy en el Nacional su apoyo, ya que sus fines son tan simpáticos.

Programa

de la velada pro- Abel Quirós

que tendrá verificativo el día sábado 10 de junio en curso, a las 7 y 30 p. m. en el Salón de Actos Públicos de la Escuela "Benito Sáenz".

I Parte

- 1.—"Orfeo en los Infernos" (Offenbach) Orquesta
2.—Saludo.—Asdrúbal Villalobos.
3.—Disertación.—Lic. A. Aguilar Machado.
4.—"Nocturno N.º 2" (Chopin) —Solo de violín, Ismael Cardona.—Piano, Nieto.
5.—"La Vaca Ciega" (Juan Maragall). Recitación.—María Ester González.
6.—"Concertino" (Chaminade) Solo de flauta, Roberto Cantillano.—Piano, Nieto.

II Parte

- 1.—"Madame Butterfly" Selección (Puccini) Orquesta.
2.—"Los Marineros" (Verdi).—Coro arreglado por la Escuela "Félix A. Montero".
3.—Conversación.—José Ma. Zeledón B.
4.—"Fingida".—Canto, Graciliano León.
5.—"Mater Inviolata" (Ada Negri).—Cuadro plástico y recitación, Celine Zamora.
6.—"El viento" (Briccialdi).—Solo de flauta, Roberto Cantillano.—Piano, Nieto.

III Parte

- 1.—"Molinos de Viento" Selección (Luna) Orquesta.
2.—"La niña mimada".—Comedia arreglada por la Escuela "Benito Sáenz".
3.—"Meditación" (Thais)—Solo de violín, Ismael Cardona.—Piano, Nieto.
4.—"Cuál?" (César Nieto) Recitación.—Dominga Zamora.
5.—Canción.—María Ester González.
6.—"Mariposa" (Koller).—Solo de flauta, Roberto Cantillano.—Piano, Nieto.

ENTRADAS:—Silla 1.00
General 0.75

El acto no se suspenderá por ningún motivo. Habrá servicios de cantina y cenas. Orquesta Nieto.

Santo Domingo, 6 de junio de 1922.

Tipos de Cambio

BANCO DE COSTA RICA

Table with exchange rates for Nueva York, Londres, Paris, España, Italia, Suiza, Bélgica, Hamburgo, Amsterdam.

San José, 7 de junio de 1922.

Match de Basket-ball

El domingo a las 4 30 p. m. se jugará una partida de Basket ball en el Gimnasio de la Escuela Normal entre una división de Heredia y otra del Liceo de Costa Rica. Actuará como juez don Moisés Guido. Amenizará el acto la Banda Militar.

Lo felicitamos

Felicitamos al simpático conductor de los trenes del Ferrocarril al Atlántico, Mr. Nichols, poseedor del número 18245 de la Lotería del Asilo Chapuí, favorecido en el sorteo pasado.

Mr. Nichols es un caballero muy culto y goza de mucho aprecio. Hasta el domingo, era un hombre muy pobre. El premio ha caído en buenas manos. Felicitamos al activo empresario.

Ningún ciudadano penetra a territorio panameño sin presentar su documentación

Hace días que obruvimos este dato pero que no hemos hecho público sin completarlo en toda su forma.

Anteayer se nos presentó la ocasión de entrevistarse al joven don Julio César Montero, quien ocupa en la Aduana de Sixaola, el elevado puesto de Contador, y que se encuentra con goce de licencia en esta capital.

Solicitamos del señor Montero unos minutos de conversación a fin de adquirir ampliamente una información exacta sobre este asunto, presidiéndose gustoso a complacer nuestros deseos.

Al preguntarle si era cierto que las autoridades panameñas exigían documentación a todo viajante que intentase traspasar los límites del territorio, nos manifestó: Es cierto que por disposición de aquel Gobierno, los Resguardos en servicio en toda esa zona, exigen la presentación de pasaporte perfectamente legalizado por las autoridades de Costa Rica y con la visación del Cónsul Americano, o en su defecto el luglés, a toda persona, cualquiera que sea su nacionalidad que intente pasar a territorio de Panamá.

La medida es muy acertada y sería conveniente hacerla pública, a fin de evitar sean rechazadas numerosas personas, familias enteras que ignorando esta nueva disposición, van en busca de trabajo a ese país, desprovistos de todo documento que los acredite.

Como resultado de todo esto, ha recaído una obligación moral sobre el cumplido Administrador de la Aduana de Sixaola, empleados de la misma, y demás autoridades, costarricenses; quienes tienen que amparar y recoger a todos cuantos constantemente sin rechazarlos, por la carencia del indispensable requisito.

Es de notar que la mayoría son artesanos, pobres trabajadores, que van en busca del sustento, tras de otros horizontes, sufriendo ruda jornada, sin recursos para una demora imprevista, y corresponde entonces a los que allí radicamos proporcionarles alimentos y abrigo.

El Sr. Montero insistió en que hicieramos público este Decreto, puesto en vigencia por el Gobierno de Panamá, para evitar en lo futuro nuevos inconvenientes, lo mismo a nuestros compatriotas, que a los de distinta nacionalidad, pues que de todas partes afluyen en igual sentido, y muy bien pudieran nuestras autoridades reglamentarlo, siguiendo el mismo método de nuestros vecinos, amonunciando con ello la crítica situación en que se halla el Sr. Vollo como Jefe Principal de la Aduana y las demás autoridades.

Y abusando de la fina complacencia que para nosotros tuvo el Sr. Montero, hubimos de inquirir, al paso el estado en que se encontraban las relaciones entre las autoridades panameñas y costarricenses, después de nuestro co flicto armado.

Con un gesto de satisfacción y orgullo de buen patriota, nos contestó: la nobleza de los costarricenses fué manifestada en lo más encarnizado del conflicto, con la garantía que tuvieron los ciudadanos panameños, radicados en nuestro país. Hoy todo terminó: los odios no existen y si alguno queda, se acaila.

Solo hay una buena armonía entre unos y otros; como que el respeto hace que la amistad nos vaya estrechando, hasta participar ambos grupos de las mismas fiestas, de las mismas diversiones; y es que la vida solitaria de aquellas apartadas regiones obliga a sus moradores a una sincera y paternal reconciliación.

Nos halagó esta franca manifestación del señor don Julio César Montero, joven inteligente y reflexivo, y expresándole nuestro afecto, nos despedimos con un apretón de manos, prometiendo ocuparnos en las columnas del *Diario del Comercio*, de un asunto que reviste suma importancia y que puede fácilmente corregirse.

Verdadera ocasión



Calzado cosido de hombre a \$ 22

El baile del 24

El 24 del corriente mes se efectuará un baile en la casa de habitación de don Manuel Campos.

El Comité integrado por un grupo de entusiastas jóvenes está trabajando con gran actividad. La cuota es de \$ 4.00.

Hay entusiasmo por este baile.

JULIO FABIO UGALDE

HEREDIA, C. R.

Agencias * Comisiones * Trabajos de Imprenta * Cobro de Cuentas

Oficina del Licdo. Bernardo Benavides

Visita Diocesana al Guanacaste

De Las Juntas de Abangares

Después de haber permanecido 5 días en Cañas, que ni son dulces ni amargas, porque la temperatura así lo permite, nos dirigimos con buenas sandalias camino a las Juntas.

Las impresiones de Cañas fueron satisfactorias, pero a medida que dejábamos Cañas y más cañas, las impresiones crecían como el termómetro bajo la influencia del calor. Los sabaneros que hasta la vez no nos habían faltado, comenzaron a escasear y el ciclorone o es comadrero o se nos empujando y, lo cierto es que, Fray, Secretario y Sacristán tuvieron que caminar cinco horas al tanteo como dicen los fronterizos, dado que durante el trayecto no encontramos alma buena ni mala, a quien preguntarle qué camino debíamos seguir. En cada río que encontramos llenamos nuestros gastados estómagos; allí cambiábamos de ideas y al frescor de las fuentes y el canto sonoro de las avechillas raras, porque este Guanacaste es la tierra de los bichos raros, nos sentíamos con más valor y energía para adelantar hacia aquella tierra de promisión, donde mañan raudales cristalinos de leche y miel, a la manera de las Escrituras Mosalcas.

Las Juntas de Abangarez, es un lugar altamente comercial, pero corre paralelo al otro termómetro cívico-religioso.

A cinco mil metros de la población, salieron a nuestro encuentro como cincuenta ginetes, viniendo al frente de ellos el Jefe Político don Rosendo Esquivel, don Hal Meckel y don Salomón Chajud, caballeros todos de alta cultura social, que nos rindieron sus respetos y atenciones.

Seguimos el camino y a las 18 horas, cerca del Pantecón, divisamos una lamentsa columna de carburos, linternillas y focos eléctricos portados por un pueblo entusiasta que nos salía al encuentro. Y esa gente, no llevaba esas lamparillas y carburos por falta de luz, las llevaba por adorno, porque en Las Juntas hay luz eléctrica, magoífica, clara, puesta por el amigo Hal, activo empresario de las teleblas de este mundo y del otro enemigo. Esa procesión del pueblo, fue ordenada y dirigida por la piadosa señorita Pamela Murillo y al oír del enjambre de almitas blancas, donde la bandera de Satanás no ha podido ondear sus triunfos, al oír de ese enjambre las canciones que hasta entonces habían roto el silencio de la pesadumbre del viaje, canciones que daban la bienvenida al Visitador Diocesano, nuestra impresión subió hasta el colmo; la Reina de los mares brillaba opacamente sobre las serranías de Oriente cuando hacíamos nuestra triunfal entrada a ese hospitalario lugar; la sed, el cansancio y la fatiga del viaje, no fueron excusas para aquellas buenas gentes que habían venido de las Minas, de esos profundos subterráneos en donde no podían oír como oyeron, las alentadoras palabras de el orador sagrado.

Fray Gregorio, no tuvo más remedio, a pesar de estar reventado por el viaje, que servirse del púlpito ad hoc, que habían preparado, y complacerlos, hablándoles con mucho acierto sobre el gran negocio de las almas, que está sobre el nivel de los negocios mineros y comerciales del mundo. Después aquellas buenas gentes marcharon a sus distanciadascasitas dispuestos a volver todas las noches para oír tantos chispeantes pensamientos evangélicos.

El acomodado caballero don José María González, nos alojó en su hogar con grandes agasjos de parte de su distinguida familia. Mister Price, administrador de las Minas, nos hizo esa misma noche formal invitación para un almuerzo en La Sierra, lo que hubimos de no aceptar, por el trabajo excesivo que a mano se nos brindó.

El Pan Eucarístico se distribuyó a ochocientas personas, y otras tantas personas recibieron el Santo Crisma por el Uagito de los Altares y más de 300 almas desfilieron por el Confesionario, almas viejas, que se sintieron nuevas después de retirarse de las rejas confesionarias para acercarse al Banquete Eucarístico de los Angeles.

Más de sesenta almitas paganas, entraron en la Milicia Cristiana por las aguas regeneradas del Bautizo, entre las cuales cinco señoritas formales se presentaron pidiendo a viva voce el agua bautismal, acto imponente al que asistió todo el pueblo para ver las rigurosas ceremonias del rito cristiano.

Aquellas señoritas fueron la mar de agasajadas por sus amigas y padrinos y los obsequios que recibieron fue-

ron otro mar, del cielo y de la tierra, par mayor y menudeo.

Habiendo insistido Mr. Price en lo del Banquete en sus lares, nos trasladamos a La Sierra, ciudadela al estilo americano, en donde el ambiente revela en su semblante al hombre pensador y de alto criterio moral.

En su respetable chalet nos sentamos para almorzar, Fray Gregorio, Mister Price, Padre Hidalgo, Sr. Chajud, Doctor Echeverría, don Rosendo Esquivel y don Jorge Palma. Después de tan satifactorio rato, fuimos a conocer las grandes maquinarias donde trabajan 60 mazos y otras tantas requeridas para la purificación del oro. En un tranvía eléctrico atravesamos con la velocidad del pensamiento unos cuantos kilómetros para llegar al punto llamado *Los Chanchos*, donde llegan los andariveles con metal de Tres Hermanos, otra mina riquísima. De este punto, las locomotoras eléctricas llevan el mineral hasta los mazos.

En La Sierra, todo es vida artificial, el ruido de las maquinarias neutraliza el concierto del Mundo y parece que el Divino Hacedor no hubiese puesto al mundo omnipotente.

No pudimos conocer los trabajos que se hacen en el séptimo nivel, a selectos pies bajo el nivel del suelo, porque el tiempo lo teníamos limitado, no habiendo más remedio que despedirnos de los Misteres de aquella aurifera montaña y trasladarnos otra vez a *Las Juntas de Abangarez* en donde nos esperaba más copioso trabajo.

Ciudadano extranjero que exige la cancelación de un pagaré

Con motivo de la emergencia con Panamá tiene el Estado multitud de créditos pendientes, que aún no fueron cancelados a causa de la crisis que agota las fuerzas nacionales. Entre estos créditos se encuentra el del señor Bonifati dueño de la Hacienda El Cacao, en Sixaola, quien tiene extendido a su favor un pagaré por valor de \$ 3,049.70 a que asienten las mercaderías y efectos suministrados a las fuerzas expedicionarias que en dicha Hacienda acantonaron en los días del conflicto.

Sobre este asunto nos hemos informado que el Gobierno cancelará todos esos créditos que considere sagrados con la Ley que el Congreso emitirá al conocer de el nuevo impuesto que envuelve la Cédula Personal de cuya renta se atenderá en primer lugar al pago de la deuda actual flotante, y de vales por mercaderías—como éste y otros que existen,—gros por alquileres de casas, intereses, sueldos atrasados y otros servicios girados por la partida de Eventuales.

Se despertó gran interés en Las Juntas por la construcción del Templo, nombrándose una Junta Edificadora con ocho miembros. La Iglesia estaba levantada sobre un plan sólido y elegante pero un soberbio huracán tronchó el edificio, en vísperas de inaugurarse. Sin embargo los ánimos no decayeron y se propone con fe ciega en Dios, levantar otro Templo mucho más hermoso que el que nunca estrenaron.

Fray Gregorio dedicó un vivo aplauso a las maestras catequistas por la viva labor durante la Misión. Tomaron parte activa doña Mariana de Esquivel, doña Della de Acuña, doña Mariana de Meckel, doña Suza de Herlitz y las señoritas Carmen y Celina Martínez y Lupita Salazar.

En la última noche de la jornada, la Municipalidad y el Pueblo agradecido, obsequia al Ilustre Delegado de Monseñor Antonio del Carmen Monestel, Obispo de Alsjuela, que visita sus predios, con una serenata.

En briosos corceles nos trasladamos a Tilarán, donde el termómetro bajó de los 36 grados a los 19 después de ocho horas de innumerables cuestas sobre los Pirineos ticos, llamados San José, Libano y Tilarán.

CORRESPONSAL VIAJERO

da no podrá ser presentada nuevamente hasta que trascurra un año desde que fué desestimada.

CAPITULO VIII

Facultades de la Directiva

Artículo 29.—La Directiva constituye el Ejecutivo de la Liga y se considera que tiene por consiguiente todas las facultades que sean necesarias para llevar a cabo el objeto mencionado en el Capítulo I de este Reglamento, salvo los que sean privativos de los Representantes u otros organismos de la Liga.

Artículo 30.—Tiene además, especialmente, las siguientes facultades:

a) dirigir y organizar los asuntos y negocios de la Liga de la manera más conveniente a los intereses generales;

d) ejercer las atribuciones y facultades y cumplir los demás derechos, que las leyes, estos Estatutos o las Juntas de Directiva o de Representantes y la costumbre la asignen y confieran;

e) inaugurar oficialmente la temporada de juegos de la Liga, presenciando el primer juego.

f) Rendir, en la primera reunión de Representantes, un informe general del movimiento y progreso de la Liga, correspondiente al año próximo pasado;

g) suscribir todos los contratos, certificados, diplomas, documentos y actas que interesen a la Liga en virtud de lo acordado por la Directiva.

peones Anuales tanto de Primera como de Segunda División, a los Clubs que se hayan hecho acreedores a ello.

CAPITULO IX

Del Presidente

Artículo 31.—Corresponde al Presidente:

a) ejecutar los acuerdos de las Juntas de Representantes y de Directiva con sujeción a los mismos;

b) llevar la Representación de la Liga ante todas las autoridades, funcionarios públicos y tribunales de justicia;

c) convocar, presidir y dirigir las sesiones de la Directiva y de Representantes, suscribiendo sus actas con el Secretario;

b) estudiar, promulgar y resolver las proposiciones que hagan los Representantes de los Clubs, tomándose a éstos Como organismo deliberativo;

c) redactar y poner en vigor los reglamentos, circulares, etc. que estime convenientes para el objeto de la Liga;

d) otorgar y revocar poderes generales y especiales para lo judicial y lo extrajudicial; seguir y defender a la Liga en toda clase de juicios o procedimientos que le afecten;

e) revocar la elección o nombramiento de los Jueces, Comisiones o de cualquier empleado de la Liga;

f) admitir o rechazar, según su criterio, cualquier Club que solicite, una vez cerrada la fecha de admisión, su ingreso a la Liga;

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA.—350 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Remate para el lunes día 12 del corriente mes de Junio a la una de la tarde.

VENDO la casa o alquilo los altos de la misma, donde está el "Granero de Pontarenas" 50 varas al Sur del Teatro Moderno. Tiene comodidades para familia regular.

También vendo una finca compuesta de potreros y tierras de cultivo a orillas Río Barranca con ganado de cría, dos casas, carretas y un tren de Salinas. Se informará en la misma casa. Teléfono 716. 455 E.

ALQUILO por 3 meses mi casa de habitación amueblada, cerca del Parque Morazán. Con cocina eléctrica y teléfono María Cristina de Hernández. Teléfono 39. 455 E.

CASAS. Se venden o se alquilan dos de madera, 100 varas Este del Laberinto. Una grande y lujosa en \$200.00 al mes. La otra (4 aposentos) en \$85.00 al mes. Pedro Falsimague, oficina, 100 varas al Norte del Royal Bank. 451 E.

NEGOCIO. De buenas utilidades y poca inversión de dinero SE VENDE. TAMBIEN una magnífica casa en punto céntrico. Informes apartado 240. Teléfono 886

PELICULAS FOTOGRAFICAS acaba de recibir el taller de Gómez Miralles. Teléfono 460. Apartado 919. 448 E.

VENDO tres transformadores de 3 v medio, 7 y medio y 10 kilowatts. Una cocina termia de tre huecos. Un motor de 50 H. P., eléctrico. Informes: C. Mangel. 458 E.

ALQUILO dos cuartos amueblados e independientes al lado Este de la Botica Astorga. Entenderse con doña Joaquina v. de Wedel. 459 E.

OPORTUNIDAD. Sillas americanas, fijas y giratorias, para Dentistería y Barbería. Una máquina Singer en perfecto estado para Zapatero. Una motocicleta, Poppe, en buen estado 4 caballos de fuerza. Cochecitos para niños. Utensilios de Panadería. Todo a precio de quema. Alquiler local para Panadería. Informes: Carlos Sabatino. Paso de la Vaca. Teléfono 886. 466 E.

SE ALQUILAN piezas con servicio interior, a precios ventajosos, en la casa situada 100 varas al Sur de la Botica Francesa, y 50 vs. al Oeste. 465 E.

RIELES para tranvía deseo comprar dos kilómetros de 30 a 14 libras precio; y demás detalles dirigirse a R. Herzog. Turrialba 468 E.

RESTAURANT «La Estrella».—Servicio de cenas. Recibe pensionistas para almuerzo y comida. Servicio a domicilio de toda clase de platos que se soliciten. Especialidad en el servicio de Té, Cantina, Salón. Novedad del exquisito plato Chop Suey. Esmerado aseo en todo y exquisito rato.—Frente a la Imprenta Nacional.—Adán Li, Propietario.—Isidoro Chan, Administrador. 472 E.

CAJAS de Hierro. Vendo 4 contra incendio de llave y combinación. C. Mangel.

MIRAFLORES The best locatid, he althy and all modern confort house furnished to sent Refereces at same—Teléfono. 671.

TRANSFORMADOR de 15 Kilowatts, se compra. Alejo Aguilar B. Teléf. 323 419 E.

PARA FAMILIAS, cantinas, turistas, hacendados: pulpa de tamarindo, lista para hacer refrescos.—«La Mascota» E. 477

ALQUILASE departamento con dos piezas propias para oficinas o comercio. Puerta y ventanas a la calle; servicio higiénico y otras comodidades, 100 varas al Norte del Carmen. Rosalia v. de Luján. 464 E.

VENDO Lote 3000 varas cuadradas, 12 casitas, punto céntrico esquinero. Se aceptan Bonos Conversión. Casa grande esquinera 100 varas Norte Carmen. Gilbert Crespi 462 E.

ROPA HECHA de pura lana. Pantalones desde veinte colonos. Sacos para oficina de seda, Palm Beach Tussore, Alpaca y de dril, desde doce colonos, donde Belgrave. 461 E.

SORGO DULCE para lecherías, Pie de Paloma, lengibrillo, Guinea, Rhodes Grass, Balsa para almohadas. De venta en el Beneficio de Arroz y Aserradero de San José, frente a la Plaza del Pacífico. Teléfono 873. A. A. B. Teléfono 323. 460 E.

MUEBLES PARA CANTINA. Se venden 5 mesas de viena con mármol, 2 mesitas de hierro, 3 doc. sillas viena. Para informes: Luis Gomis, San José o la Administración de este Diario. 457 E.

SE VENDE casa en Tres Ríos, a 300 varas de la Estación con todo el confort moderno y completamente amueblada, con hermoso jardín, arboleda y garage. Además dos potreros situados en Carpintería, uno de ocho manzanas, y el otro de doce. Informará en San José la señorita Esther de Mézerville y en Tres Ríos don León de Mézerville. 430 E.

SE VENDE CASA estilo americano, madera siete cuartos, baño, jardín y solar grande I. Q. KINSBURY Calle Central 100 varas al Sur Ferrocarril Pacífico. Una cuadra del Tranvía. 452 E.

JENIBRILLO Guinea, Pie de paloma, Sorgo Dulce, Horcus Lanatus, Rhodes Grass, Balsa para Almohadas. Beneficio de Arroz de San José y Aserradero. Teléfono 873. Alejo Aguilar B.

CASA para familia regular, se vende con facilidades de pago. Situada en la Avenida 10ª. a 50 varas del Tranvía al Pacífico. \$3,000.00. Alejo Aguilar B. Barrio de Amón. 44' E.

TENGO PARA VENDER. Una aplanadora a vapor 7 toneladas. Una turbina Lefel para 50 C. de F. 2 camiones para siete y media toneladas capacidad. Todo barato y en perfecto buen estado. A. Maduro. Garage Arango.

COMPRO establecimiento pulpería y taquilla, que no exceda de dos mil colonos.—Informes: Pulpería «La Victoria» Plaza Viquez. 470 E.

PARA Administración o dirección de finca se ofrece persona seria honrada con estudios teóricos prácticos—Informes dará don Belisario Loria en el Teatro Variedades.

A PARTIR del quince de junio en curso se alquilará junto con sus muebles la casa ocupada hoy por el señor Secretario de la Legación de México, situada en el Barrio Otoya. Es bastante grande y cómoda. Para informes con don Luis J. Bonilla, en las oficinas de la Tributación o con el Liedo. don Basileo Muñoz. E. 478

Se preparan grandes festejos en el Brasil con motivo de su Centenario

El siete de setiembre próximo cumplirá la nación brasileña su primer centenario de vida independiente y soberana; con tal motivo se preparan grandes fiestas conmemorativas en la que es hoy una formidable potencia suramericana. En la bella y hermosa ciudad de Rio de Janeiro, asiento del gobierno central de la República, la fecha será conmemorada con grande aparato, y el Departamento de Relaciones Exteriores del Brasil ha invitado a las magnas fiestas centenarias a todas las naciones del mundo, especialmente a los gobiernos de los países latinos.

El acontecimiento será conmemorado al cumplirse sus primeros cien años con toda la magnificencia que puede hacerlo una nación tan poderosa y rica como el Brasil. Y es muy natural que los países amigos envíen sendas legaciones.

Con tal motivo la prensa de Guatemala ha lanzado la idea de que Centro América se haga representar conjuntamente por una misma delegación, lo que a su juicio de la mencionada prensa tiene dos ventajas importantes: ser un efectivo acercamiento entre las naciones centroamericanas y hacer que los gastos del envío de dicha delegación sean menores.

Costa Rica, aceptará una delegación conjunta con Guatemala. Creemos que con Guatemala sí; pero no debiera aceptarla con un gobierno como el que preside el General Orellana por razones de decoro: porque las noticias que circulan aquí pintan con tintas sombrías la situación de aquel país, que parece estar gimiendo bajo una apretada dictadura militar, y no cuadraría muy bien que el actual gobierno de la República fuera representado por las mismas personas que un gobierno despótico y liberticida. Por otra parte, en las circunstancias actuales resultaría muy caro el envío de una Legación la que forzosamente debe ser equipada con ciertas comodidades y sin restricciones de ninguna clase; por lo tanto es mucho mejor que el Gobierno Nacional se concrete a un mensaje de cariñosa simpatía al pueblo y al gobierno del Brasil en la fecha de su fiesta, mensaje que sea una interpretación fiel de los sentimientos de amistad y de admiración que todos los costarricenses sentimos por la hermosa y muy noble nación de los Estados Unidos del Brasil, orgullo legítimo de la raza hispanoamericana.

EL COMETA TALLER DE FUNDICION

Se vende una rueda "Pelton" de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10, otro de 10 x 13 y otro de 6 pailas de varios tamaños.

APARTADO 239
MARTIN Y MEDINA

CONTRA
**ARTRITISMO
REUMATISMO
GOTA
ARTERIO-ESCLEROSIS
ARENILLAS
CÁLCULOS. CIÁTICA.**

*El mas
Activo-Inofensivo-
remedio es la*

PIPERACINA MIDY

GRANULADA
EFLUVESCENTE

*El mayor disolvente del
ÁCIDO ÚRICO
porque el mas rico en principio activo.*

2 a 4 cucharadas de las de café por día.
Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY
PARIS

Agentes en Costa Rica: Sasso Hnos.
Representantes en Centro América: J. Pauly

Fábrica de Siropes y Refrescos LA MEJOR

de JUAN LUIS CAMPOS

ESTABLECIDA EN 1907

Esmerada e higiénica preparación de sus productos
Frescos exquisitos e insuperables
Emplea solamente tapas nuevas

Teléfono 190 - Apartado 935

Calle 5.ª Sur, entre Avenidas 6.ª y 8.ª

Anúnciese usted en este diario

g) castigar con penas adecuadas las infracciones contra los Estatutos, Reglamentos y demás preceptos de la Liga, así las cometan los centros afiliados como las de los socios de éstos, en los juegos reglamentarios;

h) acordar, por mayoría de votos, la cesación de cualquier suspensión o perdonar las penas que se hubieren impuesto a una persona o a un Club;

i) expulsar de la Liga cualquier Club cuando a ello dé motivo conforme a lo prescrito en estos Estatutos;

j) hacer que se lleven en forma debida los libros tanto de Secretaría como los de Tesorería, examinando y comprobando estos últimos;

k) establecer y definir de una mane-

ra clara y precisa las reglas que rijan los distintos sports.

l) explicar e interpretar a petición de cualquier Club, el alcance y sentido de cualquier precepto del Reglamento o de cualquier otra disposición;

m) elaborar, conforme se indica adelante, el Cuadro de Juegos al que deben sujetarse los Clubs que formen parte de la Liga;

n) proceder por medio de sorteo, al nombramiento de jueces para los diferentes partidos que deben jugar los Clubs;

o) adjudicar, una vez llenos los requisitos establecidos, los puntos a que tengan derecho los Clubs para el establecimiento del Campeonato;

p) Aclarar, en sesión especial, Cam-

CAPITULO X

Del Vicepresidente

Artículo 32.—El Vicepresidente sustituirá al Presidente, con todas sus facultades en caso de ausencia, enfermedad, vacante o delegación parcial.

CAPITULO XI

Del Secretario

Artículo 33.—Son deberes y atribuciones del Secretario:

a) convocar las Juntas de Directiva y de Representantes extraordinarias cuando lo dispongan aquellos a quienes corresponda; asistir a todas ellas; tomar las votaciones y acuerdos, y redactar y suscribir las actas y memorias;

Artículo 26.—El orden a que se ajustarán las sesiones ordinarias será el siguiente:

- a) lectura del acta de la sesión anterior;
- b) lectura de comunicaciones;
- c) informe del Tesorero;
- d) balance mensual;
- e) aprobación de cuentas y pagos;
- f) asuntos pendientes, y
- g) Nuevos asuntos.

Artículo 27.—Se entenderá que renuncia su cargo el miembro de Directiva que deje de concurrir a tres sesiones consecutivas, sin excusa alguna, proveyéndose la vacante en la forma prescrita en el artículo...

Artículo 28.—Toda solicitud de admisión de un Club que fuere rechaza-